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Le domaine du Piple, propriété de la famille Hottinguer 
depuis plus de deux siècles et qui avait toujours été 
privé, va rejoindre nos différents espaces verts, bois et 

forêts publics, qu’ils soient communaux (les parcs de Sucy, 
les jardins, la coulée verte…), départementaux (le parc du 
Morbras), régionaux (la forêt de Grosbois) ou nationaux (la 
forêt Notre-Dame). Tous sont protégés et inconstructibles.

Il accueillera progressivement le public à partir de l’année 
prochaine, d’abord sur quelques tracés principaux puis, au 
fur et à mesure de l’entretien, dans les allées secondaires, 
à l’exception du château et de ses abords immédiats qui 
restent privés, celui-ci ayant été vendu à la découpe il y a 
déjà plusieurs années.

Ce sont 110 hectares (soit deux fois la superficie du Parc 
des Sports) partagés entre Sucy et Boissy qui ont été 
acquis par Île-de-France Nature, agence de la Région en 
charge de la préservation du patrimoine naturel régional.

Une diversité de paysages s’offrira bientôt à nous, des 
prairies, des futaies, des pièces d’eau ou encore les restes 
de jardins d’agrément « à l’anglaise ».

Merci à la Région !

Maire de Sucy Sénatrice du Val-de-Marne

et toute l’équipe municipaleet toute l’équipe municipale

Deux accès sont envisagés depuis Sucy. Île-de-France 
Nature sera responsable du site et veillera à ce que l’accueil 
du public se fasse dans le respect des riverains ainsi que de 
la richesse de la faune et la flore.

Très endommagé par la tempête de 1999 et l’absence 
d’entretien régulier, le domaine doit faire l’objet d’un 
programme de sauvegarde de manière à sécuriser le site, 
restituer les anciens cheminements, valoriser et préserver les 
milieux, restaurer ses fonctionnalités hydrauliques.

Il suffit de constater l’état du Bois de Piple pour mesurer 
l'importance de l’effort consenti par la Région qui vient 
s’ajouter au coût d’acquisition. Les Villes de Sucy et Boissy 
ont accepté de participer aux frais d’entretien courant, à 
concurrence de la superficie du Piple se trouvant sur leurs 
territoires communaux respectifs. Il s’agit toutefois d’une 
simple participation qui ne couvre pas toutes les dépenses.

L’entrée du Bois du Piple dans le patrimoine naturel régional 
est l’aboutissement d’une longue mobilisation pour assurer 
l’avenir de ce site exceptionnel et le soustraire aux possibles 
convoitises. C’est une immense satisfaction pour notre ville 
et nous pouvons dire à la Région, un grand merci !

Bel été à l’ombre de nos arbres.

Olivier Trayaux et Marie-Carole Ciuntu entourés d'Olivier Capitanio, Président du Conseil Départemental, de Valérie Pécresse, Présidente de la 
Région (au premier rang), de Patrick Farcy, Maire de Villecresnes et de Sophie Deschiens, Présidente d'Île-de-France Nature (au second plan).
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La torche paralympique de retour à Sucy
Le 23 juin à l’occasion de la journée olympique à 
l’INSEP, la Métropole du Grand Paris a récompensé 91 
communes qui se sont distinguées par leur engagement 
lors des Jeux de Paris 2024. En tant que ville relais de la 
Flamme Paralympique, Sucy s’est vu remettre l’une des 
fameuses torches. 

Souvenez-vous de l’année dernière, Sucy accueillait 
la Flamme Paralympique. Un honneur en tant que 
ville, d’avoir été choisie pour participer à ce relais 

historique. Pour célébrer ce moment hors du commun, la Ville 
avait organisé de nombreuses animations : découverte du 
handisport, mur d’escalade, village olympique, expositions 
sur l’histoire du sport. Du Château au Stade Christine Arron, 
en passant par le Fort, la flamme a défilé, attirant une foule 
d’amoureux du sport et de simples curieux sur son passage. 
« Un événement inoubliable pour nous, qui restera d’autant 
plus gravé dans nos mémoires grâce à cette torche reçue 
en héritage » assure la Sénatrice, Marie-Carole Ciuntu. 
Désormais, un morceau de l’histoire reste à Sucy.

« Sucy ville du sport » c’est un pari déjà bien tenu. Avec 
plus d’une cinquantaine d’associations sportives, 9 000 
licenciés et une dizaine de complexes et salles, la Ville vibre 

tout au long de l’année au gré de ses évènements sportifs. Le retour de la torche s’inscrit une nouvelle fois dans cette 
dynamique. Véritable emblème intemporel de ces Jeux, les torches sont destinées à être exposées dans les communes 
récompensées. À Sucy, elle accompagnera ainsi différents moments sportifs. Un moyen symbolique de faire perdurer la 
mémoire collective des Jeux auprès de tous les Sucyciens. 

Quartier des Noyers 
C’est parti pour la crèche départementale !
C’est sous un soleil éclatant, que la cérémonie de pose de la première pierre de la future crèche départementale des 
Noyers s'est déroulée. Élus, partenaires institutionnels, architecte et représentants du maître d’ouvrage se sont réunis 
dans le quartier des Noyers, rue de la République, pour célébrer symboliquement le début des travaux de ce nouvel 
équipement public.

Initialement prévue dans la zone d'activités des « Portes de 
Sucy », la future crèche a trouvé son emplacement définitif, 
sur une proposition de la Ville de Sucy. En effet, le bailleur 

I3F, propriétaire des immeubles des Noyers, avait le projet de 
construire une résidence à l'emplacement peu qualitatif d'anciens 
garages plus ou moins bien occupés et du bâtiment dit « des 
instituteurs », bâtiment appartenant à la Mairie, devenu vétuste 
et n'accueillant plus aucun enseignant depuis bien longtemps.
La Ville  a accepté ce projet à la condition qu'il puisse valoriser le 
quartier par l'apport de nouveaux services et une requalification 
de l'espace public. C'est ainsi qu'est née l'idée d'y installer la 
crèche départementale ainsi que les services de la PMI qui 
relèvent aussi du Département. Un parvis sera également créé 
sans oublier la restitution du jardin partagé financée par I3F car 
il a dû être déplacé du fait du projet (voir ci-dessous).

Une crèche au cœur d'un projet global 
Située à deux pas de l’école du quartier, la crèche départe-
mentale accueillera 60 berceaux – dont 40 réservés aux en-
fants sucyciens et 20 à ceux d’Ormesson – dans un espace 
moderne, fonctionnel et sécurisé. L’Atelier de Chezy, architecte 
du projet, a pensé un bâtiment en forme de cloître, favorisant 
l’intimité et la sécurité. Les enfants bénéficieront d’un jardin de 
900 m², accessible toute l’année, à l’abri des regards. Sur la 
façade en briques rouges, les ouvertures ont été pensées avec 
soin, permettant de voir sans être vu depuis la rue et garan-
tissant lumière naturelle et sérénité à l’intérieur. Cette crèche 
s’inscrit dans un programme global comprenant également 
54 logements sociaux, 60 places de stationnement, un centre 
de Protection Maternelle et Infantile (PMI). Pour I3F, c’est un 
défi réussi  : « Associer logements et services sur un même site 
était ambitieux et nous sommes en train de le concrétiser ». Les 
locaux libérés par la PMI en centre-ville seront destinés à la 
Police Municipale.

Une réponse adaptée à des besoins croissants
Porté par le Département du Val-de-Marne, l'un des rares en 
France à gérer des crèches, et confié au bailleur social I3F, ce 
projet, en discussion depuis plusieurs années, vise à répondre 
aux besoins des familles. « Cette crèche sera la 82 ème structure 
départementale, rappelle Olivier Capitanio, président du 
Conseil Départemental. Tout le territoire connaît une demande 
forte en matière de petite enfance, avec 20 000 demandes 
de placement en crèche chaque année. Le choix d’implanter 
cet établissement ici, à Sucy, répond à un réel besoin et à une 
volonté de rééquilibrage territorial  ». La livraison est prévue au 
premier trimestre 2027.  

Sucy s’engage pour l’eau et la biodiversité 
avec le contrat Marne Confluence 2025-2030
Depuis toujours dans son ADN, Sucy s’investit pour la préservation de son patrimoine naturel. En juin, la Ville a 
franchi une nouvelle étape en approuvant et en signant, avec le syndicat Marne Vive, le Contrat Eau, Climat & 
Trame Verte et Bleue Marne Confluence. Un plan d’action étendu sur cinq ans pour protéger une des ressources 
les plus précieuses de son territoire : l’eau. 

Le Contrat Eau, Climat & Trame Verte et Bleue Marne 
Confluence 2025-2030 s’inscrit dans une démarche de 
préservation de la ressource en eau, la protection et la 

restauration de la biodiversité et des corridors écologiques, 
ainsi que de la nature en ville. Seule ville du territoire GPSEA 
à participer à l’élaboration du contrat, Sucy souhaite avant 
tout avancer sur sa gestion à la source des eaux pluviales, 
la restauration et la protection de ses milieux naturels 
(écosystèmes aquatiques et humides, corridors et réservoirs 
terrestres), ses économies d’eau et la résilience du territoire 
aux inondations. Ces actions s’inscrivent dans une dynamique 
plus large visant à la reconquête de la baignade dans la Marne. 

Aux petits soins pour nos plans d'eau 
Dans ce contrat, Sucy a inscrit un panel d’actions à appliquer 
sur la ville : renaturation des espaces verts (coulée verte et 
milieux boisés urbains), restauration écologique des lacs 
et mares avec une priorité sur le lac du Parc des Sports, 
«  désimperméabilisation  » et renaturation des cours d’écoles 
et des espaces publics, et récupération des eaux pluviales sur 
les bâtiments communaux, pour une utilisation à destination 
des espaces verts et de la voirie (avec une priorité sur le Centre 

Technique Municipal). Sur la réalisation de ces actions, Sucy 
ne sera évidemment pas seule et rejoint plus de 30 partenaires. 
En signant ce contrat, la Ville peut bénéficier de financements 
priorisés, notamment de l’Agence de l’Eau Seine-Normandie, 
de la Métropole du Grand Paris et de la Région Ile-de-France. 
Elle peut également s’appuyer sur le Syndicat Marne Vive qui 
assurera l’animation et la coordination des projets par le biais 
d’une cellule d'animation.

Un nouvel écrin de verdure 
pour les habitants
Fin juin, le soleil était au rendez-vous pour la fête du 
quartier des Noyers, mais aussi pour célébrer un moment 
particulièrement attendu : l’inauguration officielle du jardin 
partagé. Un temps fort pour les adhérents de l’association 
qui le font vivre, en présence du Maire, Olivier Trayaux et 
de la Sénatrice, Marie-Carole Ciuntu.

Ce nouveau potager, en remplacement du précédent 
jardin, situé sur un terrain aménagé en partenariat avec 
le bailleur I3F et composé d’une trentaine de parcelles, 

est en pleine effervescence. Les premières plantations ont déjà 
commencé à porter leurs fruits, preuve de l’engagement des 
jardiniers bénévoles, parmi lesquels Michel Penaud, figure active 
du projet. Ce jardin n’est pas arrivé par hasard : il est le fruit d’un 
engagement de la Ville, qui avait promis de restituer un espace  
de cultures à la suite de l’installation de la crèche départementale 
et des services de la Protection Maternelle et Infantile sur le site 
de l’ancien jardin. Promesse tenue, avec l’aide précieuse d’I3F, 
qui a préparé le terrain. La municipalité a, de son côté, permis 
l’accès à l’eau potable et installé un cabanon pour faciliter le 
travail des jardiniers.

Quand les jardins partagés fleurissent en ville 
Ouvert en priorité aux habitants du quartier et aux locataires 
d’I3F, ce jardin partagé est aussi un symbole : celui d’une ville qui 
mise sur le lien social, le développement durable et l’agriculture 
urbaine. Premier jardin partagé créé à Sucy, celui des Noyers a 
rapidement trouvé son public.
Alors que les parcelles verdissent et que les récoltes commencent 
à porter leurs fruits, ce jardin partagé devient un véritable lieu 
de vie et d’échanges. Une belle réussite collective qui montre 
combien ces initiatives répondent à une envie de nature, de 
partage et de proximité au cœur des quartiers de Sucy.

Lac Montaleau
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Rencontre amicale entre Sucy et la ville chinoise de Zhanjiang 
Le 5 juin dernier, des représentants de la ville chinoise de Zhanjiang ont été accueillis par la Sénatrice et le Maire, 
accompagnés de la direction de SGD Pharma. Objectif : mettre en place des projets d’échanges économiques et 
culturels ponctuels.

Zhanjiang et Sucy partagent un point commun : la 
présence d’une usine de l’entreprise SGD Pharma 
sur leur territoire. C’est par le biais du leader mondial 

de flaconnage pharmaceutique en verre dont l'actionnariat 
a été chinois entre 2016 et 2021 avant de revenir sous 
pavillon français ces dernières années, avec un grand plan 
d'investissement, notamment pour le site de Sucy (Voir SI 
283) que nos deux villes sont entrées en contact. Le jour de 
la visite de la délégation, le groupe était représenté par son 
président directeur général, Olivier Rousseau et Frédéric 
Barbier, vice-président en charge de l’Asie et du Pacifique. 
Outre ce lien économique, Zhanjiang et Sucy pratiquent, 
toutes deux, une politique forte de protection de la nature 

et de valorisation de la biodiversité locale. À l’Est du globe, 
on protège, entre-autres, les dauphins, et à Sucy, les arbres 
et bien sûr, la forêt dans son intégralité. Zhanjiang garde 
également des liens étroits avec notre pays, de l'époque où 
la France y était implantée, de 1898 à 1945. 

Une signature et des projets communs 
Afin d’engager cette nouvelle entente entre les deux villes, 
le Maire, Olivier Trayaux et le Vice-Maire chinois, Guoxiong 
Wu, ont signé une lettre conjointe, comme marque d'amitié. 
Ce document vise à initier des projets communs autour de 
la culture (expositions artistiques croisées), de l’éducation 
(échanges linguistiques), et de l'entreprenariat en organisant 
des VIE (Volontariat International en Entreprise) en particulier 
pour SGD Pharma.

Sucy, « ville laboratoire de demain »
À l’occasion du salon VivaTech, la Métropole du Grand Paris a franchi une nouvelle étape dans sa stratégie de 
transformation urbaine, en lançant 18 expérimentations innovantes dont une à Sucy.Lancement de la rénovation complète 

de la Médiathèque – Ludothèque 
La Médiathèque - Ludothèque de Sucy s'apprête à vivre une transformation. Comme la Ville le demandait depuis 
des années au territoire GPSEA, qui gère l'établissement, de gros travaux de rénovation - les plus importants 
depuis son ouverture en 1991- vont débuter pour une durée d’environ un an. Objectif : offrir un bâtiment rénové 
plus fonctionnel, confortable et accueillant pour tous.

Cette opération, répond à des exigences à la fois 
fonctionnelles, architecturales, environnementales 
et techniques avec un enjeu principal : traiter 

les problématiques d’infiltrations et améliorer le confort 
thermique, été comme hiver. Le bâtiment bénéficiera d’une 
remise à niveau complète de sa toiture, tout en conservant 
son esthétique d’origine. C'est par le ravalement de la 
façade, côté rue, que débuteront les travaux.

Les ardoises seront remplacées à l’identique, l’étanchéité 
refaite et les bétons encrassés seront nettoyés. Une attention 
particulière sera portée à la réinstallation des plaques de 
laiton manquantes. Les travaux viseront également à 
simplifier les toitures pour éviter les risques d’infiltration, 
et à remplacer les menuiseries bois par des éléments plus 
performants sur le plan thermique.

Un intérieur réaménagé avec soin
Côté intérieur, le projet s’attaque à plusieurs problématiques 
d’usage. Actuellement, certains espaces sont sous-
dimensionnés et mal adaptés aux besoins des agents 
comme du public.

Les futurs aménagements permettront la création de 
locaux de stockage et de vestiaires équipés pour le 
personnel d’entretien, la révision des bureaux pour un 
meilleur confort de travail, une meilleure accessibilité et un 
confort thermique, acoustique et visuel renforcé. Tout cela 
en veillant à conserver ce qui fait l’identité du lieu : cette 
impression de promenade qui invite à la découverte au fil 
des rayons.

La Région va ouvrir 
le Bois du Piple au public 
C’est une grande nouvelle pour tous les amoureux de la 
nature et de notre patrimoine : à l’horizon 2026, le Bois du 
Piple, sera progressivement accessible à tous. Grâce au 
rachat par la Région Ile-de-France, l’espace naturel de 110 
hectares, laissé à l’abandon depuis plusieurs décennies, 
s’apprête à renaître. 

L’acquisition du domaine par la Région, finalisée en février 
2025 pour un montant de 2,3 millions d’euros, marque le 
point de départ d’un projet d’envergure. Le 8 juillet dernier, 

une visite du site a été organisée par Ile-de-France Nature, sous 
l’impulsion de sa présidente Sophie Deschiens et en présence de 
Valérie Pécresse, Présidente de la Région Ile-de-France, Olivier 
Capitanio, Président du Département, de la Sénatrice, Marie-
Carole Ciuntu, du Maire, Olivier Trayaux, et de nombreux élus. 
Une heure de déambulation riche d’échanges, durant laquelle 
ont été présentés les futurs aménagements du site, ses enjeux 
de préservation écologique et les étapes du chantier à venir.

Piloté par Ile-de-France Nature, ce projet prévoit la restauration 
progressive des sentiers, la remise en état des mares ou 
encore la création d’un parcours d’accueil, mais toujours dans 
le plus grand respect des lieux et de ses habitants. Les travaux 
débuteront à l’automne, respectant les cycles de la biodiversité. 
Pour la Ville, ce projet est l’aboutissement de nombreuses années 
de mobilisation et une immense satisfaction. Ce futur poumon 
vert, deviendra un véritable espace de fraîcheur, de promenade 
et de découverte, accessible à tous les Sucyciens, au rythme 
de l’entretien des chemins et des aménagements nécessaires.

Paroles d’élus : 
Valérie Pécresse, Présidente de la Région Ile-de-France : 
«  Ce site remarquable, qui s'inscrit dans le Plan Vert Régional, 
va devenir un lieu de fraîcheur et de biodiversité, un jardin du 
Val-de-Marne  ».

Marie-Carole Ciuntu, Sénatrice du Val-de-Marne et Vice-
Présidente de la Région Ile-de-France de 2015 à 2023 : « Nous 
avons maintenant l'assurance que ce bois sera préservé et 
entretenu ».

Olivier Trayaux, Maire de Sucy : « Les cheminements seront 
ouverts au public au fur et à mesure des aménagements et de 
l’entretien. Cela va être un poumon vert supplémentaire ! »

Ce déploiement s’inscrit dans le cadre du programme 
Quartiers Métropolitains d’Innovation (QMI), une initiative 
lancée en 2023 pour faire des villes métropolitaines de 

véritables « laboratoires urbains ». Ce programme, opéré par 
Paris&Co, en partenariat avec Choose Paris Région, la Banque 
des Territoires et l’Institut Paris Région, met l’innovation au service 
des transitions écologiques, numériques et sociales. Un dossier 
sur lequel Anne-Marie Bourdinaud, maire adjointe en charge 
notamment de la « ville innovante » travaille ardemment.

7 projets sélectionnés parmi plus de 100 candidats
Parmi les nombreuses startups et entreprises ayant candidaté au 
programme QMI, Sucy a décidé de retenir 7 projets qui seront 
testés sur notre territoire dès la rentrée et jusqu’en décembre 
2026, sans aucun coût pour la Ville.

Coat-ing : améliore l’isolation thermique de bâtiments avec des 
solutions légères et innovantes. 
Geoclay : développe un matériau pour un béton, avec un bilan 
carbone réduit de 80  %.
Olumee : recrée la lumière naturelle en intérieur, pour plus de 
confort dans les bâtiments publics.
Sillant : développe une intelligence artificielle pour simplifier 
l’analyse des marchés publics. 
Verdure : propose un projet de maraîchage urbain participatif.
Sylcast : surveille et valorise le patrimoine arboré grâce à des 
capteurs intelligents. 
Lane Patrol : sécurise les trajets domicile-école avec un 
pédibus connecté. 

En s’associant à ce programme, Sucy devient un terrain 
d’expérimentation pour des solutions concrètes, au service de la 
qualité de vie de ses habitants. La Ville donne ainsi l’opportunité 
à des startups prometteuses de tester leurs innovations, tout en 
découvrant des outils qui pourraient, à terme, être pérennisés 
dans certains quartiers ou à l’échelle de toute la commune. 
Grâce à l’accompagnement de Paris&Co pendant 18 mois, 
ces expérimentations seront suivies, évaluées et, si elles sont 
concluantes, intégrées durablement dans les politiques locales. 
Aujourd’hui, Sucy expérimente. Demain, elle peut transformer !

La délégation chinoise à la découverte de Sucy 
Cette journée fut également l’occasion pour les représentants 
de Zhanjiang de découvrir le patrimoine architectural et 
environnemental de la ville à travers une visite du Château, de 
son Orangerie et du Bourg Ancien. La délégation s’est vu offrir 
plusieurs produits « made in Sucy  »  : miel des ruches, chocolat 
de la Cabosse Gourmande, ou encore vin de la Confrérie… 
En parallèle, les élèves de 1ère de la classe de chinois du lycée 
du Petit Val, leur ont fabriqué un cadre photo, célébrant cette 
amitié nouvelle entre les deux villes.
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Un été à SucyUn été à Sucy
Sucy s’anime tout l’été, au Parc des Sports, et dans ses environs pour le plaisir de petits et grands  ! 
Concerts en plein air, spectacles magiques, contes, activités sportives gratuites, balades ludiques 
et découvertes gourmandes… Plongez dans une programmation estivale riche, conviviale et 100 % 
sucycienne. Un été pour se détendre, se retrouver et explorer la ville autrement, entre nature, culture et 
patrimoine. À vos agendas !

 Partez à l’aventure avec Archibald : l’Explora’sac vous attend ! 

Profitez des beaux jours pour emprunter les sacs à dos « Explora’sac » créé par notre service municipal, 
la Mission Patrimoine. Plongez dans une aventure ludique en compagnie d’Archibald, un intrépide renard 
explorateur qui recherche sa précieuse médaille. Ce parcours en autonomie au cœur de la ville est gratuit, ouvert 
à toute la famille à partir de 6 ans et praticable en poussette, ainsi que pour les personnes à mobilité réduite. 

Pour partir à l’aventure et récupérer votre sac à dos, rendez-vous à la Médiathèque-Ludothèque muni de votre 
carte de Médiathèque. Le plus : vous pouvez louer les sacs à dos pour un événement ou un anniversaire en contactant la 
Mission Patrimoine au 01 45 90 25 12 ou par mail : missionpatrimoine@ville-sucy.fr. 

 Des cours gratuits 
 pour tonifier corps et esprit

Envie de prendre soin de votre corps et de votre esprit 
en cet été 2025 ? N’attendez plus, pendant deux mois 
des coachs diplômés vous attendent pour des cours 
hebdomadaires gratuits de pilates, renforcement 
musculaire et fitness. Rendez-vous derrière le chalet 
gourmand ou dans les tribunes du stade Christine 
Arron, en cas de pluie. 

Pilates – les mercredis de 10h30 à 11h30 
Renforcement musculaire – 
les vendredis de 10h30 à 11h30 
Fitness – les dimanches de 10h30 à 11h30 

 Le Parc des Sports 
 à coups de pédales 

Le 15 juin, a marqué le retour des karts à pédales et 
des rosalies au sein du Parc des Sports. Venez vous 
aventurer et profiter du paysage le temps d’une petite 
balade. Klaxons pressurés et éclats de rire garantis 
avec cette activité accessible à tous. 

Location possible du mardi au dimanche de 10h à 12h 
puis de 14h à 19h. 
Kart : 2€ les 20 mn / Rosalie : 5€ les 20 mn

 Prenez de la hauteur 
 avec le nouveau parcours 
 filet suspendu 

L’été sera le moment idéal pour profiter du plus grand 
filet suspendu d’Ile-de-France, au cœur du Parc des 
Sports. Ce filet nouvelle génération vous invite à 
explorer un univers perché entre ciel et nature : filets 
suspendus, piscines à boules, toboggans géants… de 
quoi ravir toute la famille ! Accessible dès 2 ans, ce 
nouvel espace promet évasion, rires et sensations en 
toute sécurité. Une belle idée de sortie pour profiter 
du grand air à deux pas de chez vous !
Tarifs sur ville-sucy.fr

 Évènements à venir
No Name en live ! 
Ce sera le samedi 30 août dès 16h. Venez profiter des 
reprises originales du duo acoustique sucycien pour 
un concert exceptionnel en plein air. Avec Vanessa au 
micro et Olivier à la guitare, vos chansons pop-rock 
françaises et anglaises seront remplies d’émotion. 

Un dimanche magique à Sucy 
Le 31 août, laissez-vous surprendre le temps d’une 
demi-heure par le spectacle de magie inédit « Magic 
Sucy » ! Le magicien et mentaliste sucycien, Hiro, 
saura vous émerveiller avec des tours plus magiques 
les uns que les autres. 
4 séances : 16h / 16h30 / 17h / 17h30.

 Retour sur 
Ambiance dansante à la Gloriette 
C’est une cinquantaine « d’amateurs » qui s’est 
retrouvée le temps d’un après-midi de la mi-juin, pour 
danser au rythme d’un concert en plein air. Sur la 
scène, l’Harmonie Municipale, le groupe Korr an Noz 
et l’ensemble instrumental d’Agnès Friberg (avec ses 

élèves de flûtes et accordéons du Conservatoire) ont 
mis l’ambiance pour que le public puisse se déchaîner 
sur des airs de bal traditionnel, de musiques du monde 
et de musiques médiévales. Une belle réussite…

La Médiathèque-mobile 
pose ses valises au Parc
Du 11 au 18 juillet, la Médiathèque-mobile a investi la pelouse 
du Parc des Sports. Ce petit bus a apporté des milliers de 
documents gratuitement. Romans, albums jeunesse, CD, 
DVD, livres numériques... la mini-médiathèque a fait le plein, 
pour le bonheur de tous.
Pour continuer sur cette lancée culturelle, l’association «  Au 
Bonheur des Contes » proposera une escale contée, le 
mercredi 27 août à 16h. À ne pas manquer  !

 Du changement 
 au chalet gourmand

Le chalet gourmand est de retour au Parc des Sports 
avec une carte qui satisfait aussi bien les « becs » 
sucrés que salés et une petite nouveauté. Le commerce 
qui occupe l’espace a changé. Désormais, place à 
Anaïs Fournier qui vous propose tout l’été, paninis, 
gaufres, glaces, frites et bien d'autres gourmandises 
pour ravir vos papilles. Le chalet est ouvert du mardi 
au dimanche, de 10h à 19h pendant toute la durée des 
vacances scolaires. 

Cet été, explorez Sucy 
autrement  : entre énigmes, 
nature  et patrimoine !

Trois parcours, une appli, mille découvertes !
Téléchargez l’appli Baludik et partez à l’aventure ! La 
Mission Patrimoine vous propose d’explorer la ville de 
façon ludique à travers trois parcours variés et adaptés à 
l'ensemble des publics.

« Remonte le temps à Sucy » : pour découvrir le 
patrimoine bâti et naturel de la ville. Deux modes, 
aventurier et expert, sont disponibles pour une exploration 
de 6 à 99 ans.
« Le parcours des héros » : pour en savoir plus sur nos 
héros de la résistance à Sucy et les lieux de mémoire de 
notre ville.
« À la recherche de Sautille » : pour une balade 
découverte de la faune, la flore et des secrets du Parc 
des Sports.

Une expérience immersive à vivre en famille, en duo, 
entre amis ou en groupe. Plus d’informations sur le site 
www.ville-sucy.fr. 

 Des activités gratuites 
 et en libre-service 

Tout l’été au Parc des Sports vous pouvez également 
profiter d’activités en extérieur à n’importe quel moment 
de la journée. Street workout, beach volley, football, 
piste d’athlétisme, baby-foot, ping-pong… il y en a pour 
tous les goûts. Et pourquoi ne pas profiter de l’été pour 
tester le teqball ? Combinaison de tennis de table et du 
football, cette discipline se joue en famille sur une table 
de ping-pong arquée. Les tout-petits ont aussi droit à leur 
aire de jeux sécurisée. Et si vous avez besoin d’un peu 
de calme, vous pouvez toujours profiter d’une balade 
en forêt, ou d’un encas sur les tables de pique-nique.
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Une ville qui entreprend

Braderies des commerçants dans nos quartiers 

Les sucyciens ont pu faire de bonnes affaires dans une ambiance conviviale et ensoleillée grâce à la braderie des 
commerçants du centre-ville le 17 mai et à celle des commerçants de la place Sainte Bernadette le 24 mai, toutes 
deux organisées par la Fédération des Artisans et Commerçants de Sucy (FEDACS). Concert live du groupe 

No  Name devant Stef Optique (le 17) et concours d’élégance (le 24) ont animé ces journées festives. Les deux braderies 
ont également vu participer le Sucy Classic Club, qui exposait une vingtaine de leurs belles voitures anciennes, pour le 
plus grand plaisir des visiteurs.

Bien-être à Sucy : 
un nouveau cabinet dédié aux thérapies complémentaires
Un nouveau lieu entièrement dédié au bien-être a ouvert ses portes au 14 rue de Vesvres. Ce cabinet, installé au cœur 
de la ville, dans un cadre moderne et épuré, regroupe quatre professionnelles engagées et passionnées, réunies autour 
d’une même envie : accompagner les sucyciens dans une démarche de mieux-être, avec une totale complémentarité.

À l’origine du projet, Florence Scuotto, naturopathe et sucycienne depuis deux ans. « Je 
rêvais de créer un cabinet pluridisciplinaire, pour proposer un accompagnement holistique 
autour du bien-être et pour partager l’aventure avec d’autres praticiens animés par le même 

enthousiasme ». Grâce à l’association Sucy Thérapies Alternatives et Complémentaires (STA) et 
au réseau Entrepren’elles, Florence a rapidement rassemblé une équipe de professionnelles aux 
compétences variées pour la rejoindre.

Une équipe complémentaire
Sylvie Gegou, hypnothérapeute et astrothérapeute, vous aide 
à mieux vous connaître grâce à l’astrologie et à dépasser 
les blocages inconscients avec l’hypnose ericksonienne. 
«   L’astrologie est un outil incroyable pour mettre en avant les 
potentiels et les points de blocage ». Elle propose des séances 
ponctuelles et des séances de thérapie régulières. 

Sophie Moreno, massothérapeute, certifiée en drainage 
lymphatique de la méthode Renata França, vous propose une 
technique manuelle tonique et efficace qui stimule la circulation 
sanguine et lymphatique, détoxifie le corps, affine la silhouette 
et apaise en profondeur. « Ce soin est idéal pour se sentir mieux 
dans son corps ou après une opération, une grossesse, et aussi 
une période de stress ».

Florence Scuotto, naturopathe, vous propose des accom-
pagnements pour améliorer votre hygiène de vie et favoriser 
un mieux-être face à vos inconforts du quotidien : troubles 
digestifs, équilibre émotionnel, allergies, problèmes cuta-
nés… Elle intervient en complément de la médecine conven-
tionnelle avec des recommandations personnalisées. 

Des artisans locaux pour vos travaux

Clarissa Vasté, thérapeute 
et formatrice en Premiers 
Secours en Santé Mentale 
(PSSM), forme les citoyens 
à détecter et orienter les 
personnes en souffrance 
psychique. « L’idée c’est 
de pouvoir former en tant 
que secouriste, toutes les 
personnes qui ont envie 
d’être plus dans l’empathie 
et l’écoute de l’autre ». Elle intervient aussi comme médiatrice 
familiale entre les parents et leurs ados. 

Des synergies pour un accompagnement complet  
Les 4 praticiennes développent actuellement des accompagne-
ments conjoints, fondés sur la complémentarité de leurs pratiques 
thérapeutiques, avec une mission commune : offrir des clés pour 
accéder à un mieux-être car souvent, une même problématique 
résulte de causes multiples et interdépendantes. En réunissant 
leurs expertises, elles proposent une prise en charge globale, plus 
cohérente et adaptée aux besoins de chacun.

« Les Petits Plats de Chloé »
s'installent en terrasse
Trois ans et demi après la création de l’enseigne, « Les 
Petits Plats de Chloé » s’agrandit pour les beaux jours 
et vous accueille sur une belle terrasse dans la cour du 
4 rue de la Porte. 

Depuis le 12 juin, il suffit juste de traverser la rue, 
de passer sous le porche, pour découvrir les 25 
couverts de cette nouvelle terrasse intimiste et 

cosy. Les habitués retrouveront les plats, assiettes, tapas 
qu’ils apprécient au restaurant, avec les mêmes horaires 
d’ouverture. Petit plus : la possibilité en soirée, de juste 
boire un verre, avec ou sans plancha, et de déguster les 
nouveaux plats végétariens de la carte. Une installation 
accompagnée par la Ville qui vous réserve encore d’autres 
belles surprises à cette adresse pour la rentrée !

Pour soutenir nos artisans et entreprises locales, la Ville 
a créé, en 2022, la Charte des Artisans. Aménagement 
paysager, plomberie, électricité, maçonnerie, 

revêtement, sécurité, peinture… cette charte signe un 
engagement de respect et de professionnalisme entre les 
artisans du bâtiment et des jardins avec leurs clients. Elle 
propose un registre des artisans de la ville. Afin de rester 
à la page, les supports sont constamment mis à jour. 
Alors besoin ou envie de rénovation de votre domicile 
ou d’entretien de votre jardin ? Feuilletez la Charte des 
Artisans de Sucy, distribuée avec ce magazine ! Ou 
retrouvez-la sur le site de la Ville, rubrique «  Publications  ».

« Le 5 » : une nouvelle 
brasserie en centre-ville

Le 5, brasserie traditionnelle, vient d’ouvrir en 
centre-ville, 5 place du Village et sa terrasse 
conviviale vous accueille désormais pour profiter 

de bons moments. Tout est fait maison et servi en 
continu à partir du déjeuner. Vous pouvez également 
petit-déjeuner à partir de 7h30.

L’ambiance y est chaleureuse, le service souriant, et 
les premiers clients ne tarissent pas d’éloges : bonne 
cuisine, accueil au top, et cadre agréable. Alors, que 
vous soyez de passage ou habitant du quartier, Le 5 
est la nouvelle adresse à tester !

Les Petits Plats de Chloé   
4 rue de la Porte   Tél. 06 50 08 28 24
les mardis et mercredis le midi, 
les jeudis, vendredis et samedis midi et soir
le dimanche midi sur réservation.
Fermé en août

DE SUCY
DE SUCY

DE SUCY
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Que devient la Boulangerie du Moutier ? 
« Pourquoi la Ville ne rouvre pas la boulangerie du Moutier ? » entend-on au détour des conversations de Sucyciens. 
C’est que dans ce dossier, rien n’est aussi simple. En premier lieu, la Ville n’est ni propriétaire des murs, ni du bail 
ou du fonds de commerce. En effet, comme il n’y a pas eu de cession de fonds ou de bail, ni même des murs de 
ce local, la Ville n’a pas eu la possibilité de préempter.

ET BIENTÔT

Turiya Design
À la rentrée, découvrez la belle boutique Turiya Design 
au 3 rue de la Porte. Vous y trouverez une sélection 
pointue d’articles fabriqués à partir de matières natu-
relles ou recyclées : linge de maison, mobilier, objets 
de décoration, objets vintages…  ainsi qu’un service 
de design d’intérieur personnalisé.

Des roses pour 
fêter les mamans

Elles étaient ravies, les mamans, de recevoir l’une des 
2 600 roses offertes les 24 et 25 mai par les commerçants 
adhérents de la FEDACS et les commerçants du marché.

Le Franprix des Bruyères
se renouvelle avec 
de nouveaux propriétaires 

« C’est toute ma vie, depuis petite je veux faire du 
commerce » et aujourd’hui le rêve de Seba Ghentian 
est réalisé. Voilà deux mois qu’avec son mari, elle a repris 

le Franprix des Bruyères. Habitant le quartier du Grand Val 
depuis plusieurs années, le couple n’a pas hésité en voyant 
le commerce en vente. « Je gérais déjà un magasin à Rueil-
Malmaison depuis 15 ans mais je voulais me rapprocher de 
chez moi. Cette vente, c’était l’occasion parfaite » explique 
Seba. Désormais, la nouvelle propriétaire fait en sorte que 
ses clients se sentent bien dans sa boutique et trouve tout 
ce qu’ils veulent. 

« On a retravaillé les rayons pour plus d’accessibilité et nous 
mettons un point d’honneur sur le facing et le ménage ». 
Résultat  : un magasin qui paraît neuf, des nouveautés toujours 
en vitrine et des clients ravis. Depuis leur reprise, Seba et 
son mari voient des clients locaux revenir avec plaisir. Et 
pas question de s’arrêter en si bon chemin, la propriétaire 
veut continuer sur cette lancée. Dans les prochains mois, le 
magasin devrait encore évoluer avec une nouvelle disposition 
des produits et des services présents sur la surface de vente. 

Cette boulangerie, c’est d’abord l’histoire de commerçants 
locataires peu scrupuleux qui ne s’acquittaient pas 
de leurs loyers et qui ont laissé les lieux dans un état 

déplorable d’hygiène et de détérioration de l’outil de travail. De 
fait, en avril 2023, un arrêté préfectoral ferme l’établissement 
pour graves manquements aux règles d’hygiènes susceptibles 
de présenter des dangers pour la santé publique.

Après deux longues années de combat, la procédure 
juridique aboutit enfin au profit des propriétaires, les anciens 
boulangers, Mr. et Mme. Almire, qui récupèrent l’accès à leur 
local commercial début 2024. Mais ils vont faire face à des 
situations familiales tragiques. Suite au décès de Mr. Almire et 
à la dégradation de la santé de son épouse, des conséquences 
légales et administratives ont très fortement retardé la reprise 
de ce local. Aujourd’hui, les murs devraient enfin pouvoir être 
mis en vente prochainement, selon le souhait des propriétaires.

Et la Ville dans tout cela… que fait-elle ? 
Elle est active comme toujours lorsqu’il s’agit d’accompagner le 
commerce local… dans la limite, évidemment, de sa légitimité 
juridique. En mai 2023, la Ville a soutenu les propriétaires 
pour sécuriser, à leur demande, le local que les précédents 
boulangers avaient quitté à la hâte, toutes portes ouvertes. 
Ensemble, nous avons ainsi évité les squats. Depuis deux 
ans, la Ville a trouvé plusieurs boulangers-pâtissiers qualitatifs 
intéressés pour s’installer à cette adresse mais qui attendaient 
que la situation juridique et administrative se débloque. La 
Ville a accompagné ces porteurs de projet mais aussi les 

propriétaires, notamment en mobilisant des experts pour 
évaluer les problèmes de structure du local. Des travaux très 
conséquents sont nécessaires pour pouvoir y rouvrir une 
boulangerie qui réponde aux normes actuelles de la profession. 
Il va falloir ainsi réinstaller, dans la boutique,  un laboratoire/
fournil qui, jusqu’à présent était implanté en fond de cour… 
obligeant à ramener les denrées vers le magasin en traversant 
la cour, en plein air !

La Ville a sollicité la « Foncière Centres-Villes Vivants » de la 
Métropole du Grand Paris (MGP) pour voir si cet organisme, 
que la MGP a créé pour financer ce type d'opération, pouvait 
accompagner un repreneur dans l’achat des murs et pour les 
travaux conséquents de réhabilitation de ce commerce.

Encore un peu de patience… 
Reste maintenant à ce que porteurs de projet et propriétaires 
s’entendent pour finaliser une transaction et là encore, la Ville sera 
extrêmement vigilante pour garantir que ce commerce restera 
bien une boulangerie pâtisserie, traditionnelle et qualitative. Puis 
viendra une période conséquente de travaux pour le repreneur 
avant de pouvoir faire enfin revivre la boulangerie du Moutier. 
Les Sucyciens devront donc encore être patients ! Face à 
des procédures juridiques, administratives et de réhabilitation 
souvent longues et complexes, la réimplantation de commerce 
de bouche sur notre linéaire commercial n’est en rien un long 
fleuve tranquille ! Mais la Ville ne lâche jamais rien… car il en 
va de l’intérêt général, de l’attractivité et du bien-vivre de notre 
commune. 
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Depuis la mi-juin, des travaux d’enfouissement 
des réseaux d’éclairage public, Enedis et 
Orange, sont en cours pour au moins 6 
mois. Pendant toute la durée des travaux, 
la circulation sera alternée avec des feux en 
fonction de l’évolution des tranchées.

Nouvel éclairage Rues de la Marnière 
et des Badières

Enfouissement des réseaux Rue 
de la Procession, Avenue Charles 
de Gaulle et Avenue de la Pléiade 

L’été a pointé le bout de son nez et la Ville 
s’est parée de ses fleurs. Depuis plusieurs 
semaines, les services techniques s’activent 
au centre hor ticole pour préparer les 
différentes variétés de fleurs et de plantes 
et parer de couleurs les massifs aux quatre 
coins de Sucy. 

Fleurissement des massifs 

Nous avions été trop vite en besogne dans le 
dernier Sucy Info, en annonçant l'installation 
de 15 nouveaux bancs. Pour l'instant, seuls 
5 nouveaux bancs ont été posés, par la 
commune, Parc de la Garennière, le long 
de l'avenue Charles de Gaulle. En attendant 
la livraison des 10 autres bancs  également 
commandés.

Des bancs au parc de la Garennière

Aménagements de sécurité Rue de Boissy

Afin d’agrandir l’école élémentaire du Centre 
pour la rentrée 2025/2026, la salle polyvalente 
adjacente a été repeinte et aménagée pour 
créer une salle de classe supplémentaire. 
Désormais, l’école compte 10 classes. 

Création d'une classe 
à l'École du Centre 

Solarisation et travaux 
Centre Technique Municipal 
En 2023 et 2024, la Ville a signé deux conventions 
avec la Métropole du Grand Paris pour équiper 
cinq bâtiments en panneaux solaires et favoriser 
leur autonomie énergétique. Au Centre Technique 
Municipal, 55 panneaux solaires sont ainsi en cours 
d’installation, dans le but de générer plus de 4  000  € 
d’économies annuelles. Une fuite découverte lors 
des études préalables a conduit à des travaux 
d’étanchéité menés parallèlement. Prochainement, 
de nouvelles descentes d’eaux pluviales devraient 
être installées sur le bâtiment. L’eau récupérée 
servira aux services techniques de la Ville pour le 
nettoyage de la voirie et pour l’arrosage des plantes. 
Ce projet associe performance énergétique et 
gestion durable des ressources.

Pour renforcer la sécurité des piétons et réduire la vitesse 
des véhicules, le Département élargit le trottoir à l’angle 
de la rue de Boissy et de l’avenue Gabriel Péri, et crée 
un plateau surélevé. Depuis le début des travaux, et 
pendant les deux mois d’intervention, la circulation 
est gérée en alternance avec des feux tricolores, le 
jour. Une déviation est également mise en place suite 
à la fermeture de la rue des Tilleuls. Pour permettre la 
finalisation des travaux, avec la réalisation de l’enrobé et 
du marquage au sol, 4 nuits de fermeture complète de 
la rue seront nécessaires (21h à 5h30). Une déviation 
sera mise en place. 

Dans le cadre de l’amélioration de la circulation 
et du stationnement en ville, les rues de Boissy 
(entre la rue du Clos Bourgoin et la rue Lacarrière), 
Albert Sarraut (entre la rue d’Estienne d’Orves et 
l’avenue du Rond-Point), Estienne d’Orves (entre 
la rue du Moulin à Vent et l’avenue Gabriel Péri) et 
Roosevelt (entre la rue des Bouleaux et le boulevard 
de la Liberté) ont fait l’objet d’une matérialisation de 
places de stationnement, suite à une concertation 
avec les riverains. Ces marquages de places, pour 
la plupart en chicane, permettent de réduire la 
vitesse des véhicules et d'apaiser le stationnement. 
Parallèlement, la rue du Clos Bourgoin a bénéficié 
d’une rénovation du marquage au sol de ses places.

Traçage des places de parking 
dans plusieurs rues

Au printemps, l’éclairage des rues de la 
Marnière et des Badières a été modifié. Les 
anciens candélabres ont laissé place à de 
nouveaux, avec un éclairage LED permettant 
de réduire les frais d’électricité et gagner en 
efficacité. Les riverains peuvent désormais 
circuler de nuit en toute sécurité, qu’ils soient 
à pied, en voiture ou à vélo. 
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Erasmus + : le Collège du Fort rejoint le projet
Cette année, des élèves du Collège du Fort, encadrés par Mme Malenfant, professeure d’anglais, Mme Dominique, 
professeure de mathématiques, et Mme Caverivière, principale adjointe, ont eu la chance de s’investir dans le 
projet Erasmus+ en participant à un échange scolaire avec l’Espagne et l’Allemagne.

Depuis octobre dernier, le Collège du Fort a intégré la 
nouvelle édition d’Erasmus+, le programme pédagogique 
européen. Bénéfique pour l’éducation, la jeunesse, le 

sport et la formation scolaire, il est exclusivement réservé aux 
établissements scolaires. Pour cette nouvelle édition, trois 
thèmes ont été mis en avant : les langues, le développement 
durable et la robotique. Ainsi, le groupe a pu développer ses 
compétences en anglais, espagnol et allemand. Intégré au 
projet à la dernière minute, le collège a dû se préparer en 
seulement quelques mois. Pour le financement, il a pu compter 

sur le comité de jumelage de la Ville ainsi que sur les élèves, qui, 
très investis et motivés, ont contribué en tenant des stands lors 
du marché de Noël. Mi-janvier, huit élèves de 6ème sont partis 
en Espagne avec un groupe de collégiens allemands. Direction 
Aranjuez, une petite ville située près de Madrid. Accueillis 
dans des familles, ils y sont restés six jours. Au collège San 
Fernando, où ils ont reçu un accueil chaleureux, ils ont participé 
à des activités aussi bien manuelles qu’informatiques, à la fois 
amusantes et utiles (apprentissage des langues sous forme 
de jeux, programmation de Lego grâce à un logiciel…). « On 
a aussi appris que le collège commence à l’âge de 12 ans, 
au lieu de 11 ans en France, et que les cours ont lieu de 9h 
à 14h », expliquent les jeunes élèves. En parallèle, le groupe 
a pu découvrir Madrid et son Palais Royal, non sans acheter 
quelques souvenirs, comme des stylos ou du turrón (confiserie 
à base de nougat) ! 

Pour ces collégiens, cette aventure a été « incroyable », 
« amusante » et « à refaire ». Ils ont appris beaucoup de choses 
sur le fonctionnement des collèges et la culture espagnole. Au 
mois de mars, ils ont à leur tour accueillis chaleureusement 
leurs correspondants espagnols. Pour l’occasion, la classe 
avait écrit une chanson, créé des banderoles et préparé plein 
de surprises.

En mai 2024, un groupe de jeunes italiens venaient 
participer, avec enthousiasme, aux Sister Cities Games, 
nos « mini-jeux olympiques » concoctés par le service du 

jumelage de la Ville, aidé de ses bénévoles. Une manifestation 
qui s’inscrivait en droite ligne des échanges scolaires déjà 
existants entre le Lycée Christophe Colomb et le Lycée de 
Chivasso, une ville de 27 000 habitants, à une quinzaine 
de kilomètres de Turin en Italie. Pour les jeunes italiens, leur 
participation était une évidence. 

Un an après, fin mai 2025, une petite délégation composée 
du Maire Olivier Trayaux, de Richard Brie, élu au jumelage, 
et de trois membres du comité du jumelage de Sucy s’est 
rendue à Chivasso afin de visiter la ville italienne et de réitérer 
l’intérêt de développer et de renforcer les liens d’amitié qui 
unissent aujourd’hui nos deux municipalités. Sur place, les 
sucyciens ont retrouvé également Jürgen Kessing, Maire 
de Bietigheim-Bissinghen, notre ville jumelle allemande, 
accompagné de deux collègues, qui souhaitaient rendre 
visite à leurs homologues italiens afin d’explorer les pistes 
éventuelles d’un rapprochement italo-allemand.Accueillies 
chaleureusement par le Maire de la Ville, Claudio Castello et les 
membres de son Conseil Municipal, les deux délégations ont 
pu découvrir Chivasso et ses atouts. Imprégnée d’histoire, cette 
petite ville du Piémont, vivace et accueillante par ses nombreux 
commerces et cafés, point de départ du Canal Cavour construit 
à la fin du 19ème siècle pour l’irrigation des rizières sur 82 km, 

abrite également des entreprises à la pointe de la recherche 
et de la technologie, comme Cryotech, spécialisée dans la 
cryogénie. Sans oublier la proximité de la ville de Turin, que le 
groupe franco-allemand a pu visiter à cette même occasion. 
À l’issue de cette rencontre « triangulaire », Claudio Castello a 
annoncé la volonté d’organiser une rencontre sportive similaire 
aux Sister Cities Games à Chivasso en mai 2026. Le service 
jumelage et son comité travailleront donc dès septembre à ce 
projet qui permettra à un groupe de jeunes sucyciens d’aller se 
confronter sportivement et culturellement avec les jeunes de 
Chivasso et ceux de Bieitgheim-Bissingen également invités 
à se joindre à l’aventure. 

Un nouveau pas vers une belle amitié franco-italienne

Sucy Solidarité Mayotte 
Déjà 200 citernes pour les habitants de Sada 
Depuis fin 2024, Sucy est engagée pour Mayotte, avec un collectif inter-associatif, notamment Partagence, 
association fondée et présidée par Claude Frégeac. Une série d’événements a été organisée pour venir en aide 
aux sinistrés de Mayotte, frappée par le cyclone Chido, en décembre dernier. Cette mobilisation de nombreux 
acteurs sucyciens (citoyens, associations, municipalité) vise à récolter des fonds pour l’achat de citernes d’eau, 
afin de garantir l’accès à l’eau potable et d’améliorer les conditions de vie des Mahorais de Sada - avec laquelle 
le sucycien, Rémi Bachimont, a des attaches permettant d'être au plus près des besoins des habitants de la ville.

Les actions ont débuté avec la Chasse à l’œuf du Conseil 
Municipal des Jeunes (CMJ), à Pâques, dont les recettes 
ont été allouées à « Sucy Solidarité Mayotte ». Le marché 

des objets d’occasion du 3 mai, porté par Claude Frégeac et 
Rémi Bachimont a également permis de récolter des fonds.  

Toute la journée, l’Espace Jean-Marie Poirier a fait le plein de 
chineurs expérimentés et de simples curieux venus profiter 
de l’exposition sur l’île organisée par le CMJ, et déguster 
la délicieuse cuisine mahoraise réalisée par l’association 
Kacontremoun. La fin de journée a été marquée par le tirage 
au sort de la Grande Tombola solidaire, dont les tickets ont 
été vendus sur plusieurs semaines par les Scouts et Guides 
de France, les Scouts Musulmans, mais aussi les élèves du 
Lycée Christophe Colomb.

D’autres tombolas ont eu lieu à l’occasion du Popott’Truck 
(avec l’aide du CMJ) et de la Journée Famille Nature, grâce 
aux Scouts et aux bénévoles de Partagence. « Force est de 
saluer l’investissement des bénévoles et des associations dans 
ces actions de solidarité pour Mayotte, qui vont déjà permettre 
l’installation de 200 citernes d’eau durant l’été » souligne 
Cédric Musso, maire adjoint en charge de la vie associative et 
coordinateur de « Sucy Solidarité Mayotte ». 

L’action continue
À la fin juin, plus de 36 000 € ont déjà été récoltés grâce aux 
actions sucyciennes et au fonds de solidarité de Partagence. Sur 
l’île, l’association a identifié environ 1 200 foyers sinistrés et une 
priorité : redonner l’accès à l’eau potable pour les personnes les 
plus vulnérables. Actuellement, Mayotte vit au rythme des « tours 
d'eau » qui limitent l'arrivée d'une eau (non potable) au robinet 
seulement quelques heures, tous les deux jours. Les difficultés 
sont donc immenses pour les familles sinistrées. L’objectif de 
« Sucy Solidarité Mayotte » : équiper environ 500 foyers d'une 
citerne de 500 litres, permettant de stocker l'eau potable. 

En parallèle, il est prévu d’affréter 14 tonnes de tôles pour 
permettre le rétablissement des toitures d’écoles, de locaux 
associatifs et d’habitations en situation difficile. Cette opération 
se fait en lien avec Pharmaciens sans Frontières 94 par 
l’intermédiaire de son secrétaire général sucycien, Patrick 
Angelvy. De nouvelles initiatives destinées à faire grimper 
la cagnotte sont déjà en préparation, tant à Sucy qu'à Sada.

Vous souhaitez agir en amont ? Parrainez la distribution de 
citernes eau via le site de Partageance : www.partagence.org  

Le 23 juin, Olivier Trayaux, Maire de Sucy 
a rencontré et accueilli Houssamedine 
Abdallah, Maire de la ville de Sada. 
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Un matin de mai, deux 
classes de CM2 de 
l’école de Petit Val 

commencent leur journée 
en extérieur. Sous un beau 
soleil, une partie des élèves 
a rendez-vous avec les 
abeilles du rucher du Jar-
din des Senteurs. Au pro-
gramme : explications de la 
vie de la ruche et du métier 
d’apiculteur par Dominique 
Cena, apiculteur sucycien 
et maître des lieux. Les 
enfants auront même droit 
à une observation au plus 
près des abeilles qui leur a 
permis d’apercevoir la reine. 

Pendant ce temps, l’autre classe part en balade contée au 
sein du Verger communautaire du Sentier de la Garenne. Au 
son d’un petit instrument fabriqué à la main, Laurent Azuelos 
guide la trentaine d’élèves, à travers pommiers, poiriers et 
figuiers. Armés de loupes, les CM2 découvrent le fonctionne-
ment des arbres, le développement des fleurs et des fruits. Et 
afin de garder un beau souvenir, tous ont créé leur œuvre de 
«  land  art », en utilisant des matériaux naturels. Une première 
pour beaucoup !Et on peut dire qu’ils ont été bien reçus ! Dans le hall 

du bâtiment, les lycéens avaient installé une grande 
banderole : « Bienvenue aux maternels des Bruyères    », 

donnant le ton à la journée. Chaque groupe d’enfants a ensuite 
été pris en charge par un lycéen éco-délégué, leur guide pour 
cette classe d’eau en sept ateliers. À l’extérieur, les petits 
élèves ont pu visiter le jardin, s’initier à la plantation de graines 
et découvrir le lien entre eau et animaux, au cœur de l’enclos 
des moutons. Dans les salles de classe, d’autres groupes 
en apprenaient toujours plus sur l’eau. Ses cycles, ses états, 
sa relation avec l’être humain. Les petits se documentaient 
parfois en regardant un dessin animé, parfois en chanson, 
ou simplement en participant et en posant des questions. À 
l’origine de ce partenariat, Virginie Elmenouer, directrice de 
l’école maternelle des Bruyères, partage son enthousiasme  : 
« Je voulais faire sortir les enfants de l'école. Comme je 
connais bien l'infirmière du lycée, je lui ai demandé de faire 
une petite animation sur le rôle de l'eau dans le corps. Et après 
discussion, nous sommes arrivées à cette idée de journée 
banalisée pour parler de l'eau aux plus petits, créant un lien 
intergénérationnel et clôturant ainsi les 15 jours de classe d’eau 
de notre maternelle ».

Si tout Christophe Colomb semblait être mobilisé pour accueillir 
les jeunes élèves, les lycéens qui accompagnaient les groupes 
étaient ravis. Du matin jusqu’à 15h, en passant par l’instant 
pique-nique devant la fontaine, ils ont redoublé d’efforts pour 
être les plus pédagogues possible et transmettre leur savoir 
avec plaisir. Une initiative réussie, qui démontre toute la 
richesse des échanges entre établissements et générations 
autour d’un sujet aussi fondamental que l’eau.

Les maternels de la Procession 
découvrent l’histoire de l’eau

À la maternelle Procession aussi, il a été question de l’eau sous toutes ses formes. Un matin 
de juin, les petits élèves se sont laissés entraîner par Amandine Meunier, de la Mission 
Patrimoine de la mairie, vers le Parc Montaleau. Les classes ont ainsi pu découvrir les 

secrets de l’eau sucycienne en faisant un saut dans le temps. Devant le lac situé en bas du 
parc, les petits ont écouté l’histoire de Marie, la jeune marquise de Sévigné, qui a passé ses 
étés d'enfance à Sucy, il y a plus de 400 ans. Ce bond dans le passé a permis d’expliquer 
l’importance de l’eau en montrant son utilité quotidienne à l’époque : hydratation, cuisine, 
lavage du linge, etc. Pendant 45 minutes, les enfants se sont aventurés autour du lavoir, 
ont découvert l’histoire du puits du Château, ont compris à quoi servait l’ancienne fontaine 
publique de la ville… Tout le monde a pu participer et même les adultes accompagnateurs 
ont été plongés dans l’histoire. Une vraie matinée pédagogique pour comprendre, autrement, 
l’un des éléments structurants de notre planète. 

Classe d’eau 
Les maternels des Bruyères 
entrent au lycée Christophe Colomb !
Le 23 mai dernier, cinq classes de l’école maternelle des Bruyères ont investi le lycée Christophe Colomb, 
avec un objectif : découvrir une multitude de choses sur l’eau.

Midi italien à la maternelle de la Procession 

Chaque année, les écoles de Sucy célèbrent tour à tour 
la Journée de l’Europe, autour d’un déjeuner un peu 
particulier. Lundi 12 mai, c’était ambiance ensoleillée 

à la cantine de la maternelle de la Procession où les enfants 
ont partagé un repas tout droit venu d’Italie, en compagnie des 
membres de la restauration, de Christian Vandenbossche, maire 
adjoint référent de l'école et de Nicole Mille conseillère municipale 
en charge de la diététique scolaire. Tous étaient ravis de déguster 
de bonnes spaghettis bolognaises, toujours très appréciées ! En 
dessert : un gelato (une glace) a été proposée aux petits pour 
terminer le repas sur une note de bonheur et de douceur.

Les 60 classes « biodiversité » organisées 
par la Ville découvrent notre patrimoine vert 
Depuis 4 ans, la Ville propose aux écoles sucyciennes le concept de « classe biodiversité ». Labellisé « Éco-actions  », 
ce projet proposé à toutes les écoles de la Ville a déjà permis de développer, avec des enseignants volontaires, des 
initiations à la biodiversité et de sensibiliser chaque année, de nouveaux élèves. Pour 2025, une soixantaine d’ateliers 
et sorties sur diverses thématiques, a été proposée. 

CLASSE BIODIVERSITÉ : 
UN BILAN PARTICULIÈREMENT POSITIF

S’il avait été prévu que 55 classes participent aux 
classes biodiversité, ce sont finalement 60 qui ont 
été organisées. Cinq catégories différentes ont été 
proposées à toutes les classes qui souhaitaient 
participer : sortie naturaliste avec l’association Nature et 
Société (8 sorties pour 3 écoles), promenade botanique 
et contes avec Laurent Azuelos (10 sorties pour 4 écoles) , 
découverte de l’apiculture avec Dominique Cena (14 
séances en classe et 9 séances au rucher du Jardin 
des Senteurs pour 3 écoles), atelier Vigie-nature avec le 
Service Développement Durable de la mairie (6 séances 
en classe et 6 en extérieur pour 2 écoles) et enfin les 
sorties arbres remarquables (7 au total) toujours avec le 
Service Développement Durable pour 3 écoles.

Une activité comme point 
de départ pour l’apprentissage
Pour participer au programme, les en-
seignants doivent proposer un projet 
pédagogique autour de la biodiversité, 
à l’image de la classe de CE1 de l’école 
de la Fosse Rouge. Le temps d’un 
après-midi, les jeunes élèves sont par-
tis à la recherche des vers de terre dans 
le parc du Morbras. À tour de rôle, les 
enfants ont préparé une solution d’eau 
et de moutarde pour les faire sortir du 
sol, les observer et les identifier. « Même 
ceux qui avaient peur et qui appréhen-
daient ont fini par se prêter au jeu » constate leur institutrice. Une 
fois l’observation finie, les vers de terre ont été remis délicatement 
à la terre. Et le travail a continué en classe avec l’identification et la 
rédaction de fiches sur les spécimens rencontrés.

À la découverte du patrimoine de la ville 
Les classes biodiversité sont également le moyen de faire 
découvrir aux élèves de la ville la richesse de notre patrimoine 
arboré et culturel. Les classes de CP de l’école des Bruyères 
ont ainsi découvert sous un nouvel angle les Châteaux de 
Haute-Maison et de Sucy tout en apprenant à reconnaître les 
arbres remarquables du centre-ville. Ils ont ainsi pu observer le 
platane de Haute-Maison et le tilleul du Parc de la Cité Verte. 
Des arbres presque tricentenaires qui ont obtenu, en 2022, 
le label « Arbre Remarquable », décerné par l’association 
A.R.B.R.E.S (Arbres Remarquables Bilan Recherches Études 
et Sauvegarde). 
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À seulement un coup de pédale de Savoir Rouler À Vélo !

Chaque année, plus de 800 enfants sucyciens âgés de 6 
à 11 ans montent sur un vélo avec l’accompagnement 
de la Mairie. Ce dispositif, appelé « Savoir Rouler À 

Vélo  », a un objectif  : rendre autonomes à vélo les enfants avant 
l’entrée au collège. L’apprentissage se fait en deux temps. 
Une partie théorique avec la découverte des panneaux de 
signalisation et leur appréhension en conditions réelles. Lors 
de ces séances, les enfants ont pu construire des parcours 
qui ressemblent à de vraies petites villes, en utilisant des feux 
tricolores, des passages pour piétons ou des ronds-points. La 
Ville organise ensuite de nombreux ateliers directement à vélo. 
Slalomer assis ou en position cavalier, rouler avec une seule 
main… telles sont les compétences que tous ont acquises 
pour devenir des as du guidon, en toute sécurité !

École élémentaire de la Fosse Rouge 
13 vidéoprojecteurs interactifs 
pour dynamiser l’apprentissage 
Depuis quelques semaines, les 13 classes de l’école élémentaire de la Fosse Rouge 
sont équipées de vidéoprojecteurs interactifs. Une avancée technologique rendue 
possible grâce au soutien de la Métropole du Grand Paris via la subvention « Innover 
dans la Ville » et au financement de la Ville.

Ces outils numériques offrent une véritable révolution pédagogique. Chaque enseignant 
peut les utiliser librement selon ses besoins. « Pour nous, les professeurs, c’est un 
véritable confort et un gain de temps », souligne un enseignant de CE1. Les ressources 

pédagogiques sont directement accessibles sur l’écran, facilitant la préparation des cours, tout 
en réduisant l’usage du papier. Finies les photocopies : les documents projetés sont en couleur, 
les images peuvent être agrandies, rendant les leçons plus vivantes et interactives.

Grâce au stylet, enseignants et élèves peuvent écrire, dessiner ou modifier directement un 
contenu projeté, comme sur un tableau blanc numérique. « C’est particulièrement utile en histoire, 
en maths ou en sciences. Cela permet de montrer des documents, des vidéos, ou de travailler 

en direct avec les élèves », explique Sandrine Clément, la directrice de l’école. Les enfants, eux aussi, participent activement : ils se 
déplacent au tableau, manipulent les contenus, interagissent. Un vrai plus pour leur engagement et leur compréhension. À tel point 
que l’équipe enseignante est unanime : « Aujourd’hui, ce serait difficile de se passer d’un outil aussi performant que stimulant ».

Qu’est-ce qu’un piéton ? Comment se déplacer sur le 
trottoir et traverser la route ? Quels sont les risques dans 
la rue ? … Depuis le début de l’année scolaire les Polices 

Municipale et Nationale travaillent en collaboration pour que les 
élèves de CE2 puissent acquérir ces compétences en matière 
de sécurité routière. Après avoir été sensibilisés aux règles de 
sécurité piétonne et avoir reçu un livret pédagogique, les élèves 
ont été évalués au moyen d’un questionnaire. Résultat : tous ont 
validé leurs acquis et reçu leur permis. Et ceux qui ont obtenu 
la note maximum ont profité, en plus, de goodies. Félicitations à 
eux ! Ils rejoignent les 2 millions et demi de petits français déjà 
sensibilisés aux risques par le biais de ce dispositif. 

100% de réussite au permis piéton pour les CE2 de Sucy
Cette année encore, les CE2 de Sucy ont brillé lors du passage du permis piéton. Mardi 20 mai, ils étaient 250 
élèves de cinq écoles de la ville à se voir remettre leur petit sésame, dans l’enceinte du gymnase Montaleau, en 
présence de policiers municipaux et nationaux et du maire adjoint, Luc Bourcier. 

C’est une nouvelle qui fait briller tout un établissement ! Lylia Boumedjane (1ère ex æquo), 
Iléane Destouches (2e ex æquo) et Agathe Besnier (3e ex æquo), toutes élèves de 
4ème au Collège de Petit Val, ont décroché le podium au prestigieux concours « Plaisir 

d’écrire » de l’Association des Membres de l’Ordre des Palmes Académiques (AMOPA). 
Chaque année, Sucy a le bonheur d’avoir des lauréats, dans différentes catégories et 
dans divers établissements scolaires. Organisés chaque année, ces concours éducatifs 
et francophones, ouverts aux élèves de la maternelle au lycée, ont pour objectif de cultiver 
chez les jeunes le goût de l’écriture, des mathématiques, de l’histoire ou de la géographie, 
la maîtrise de la langue française, de l’éloquence ou encore de la créativité. Ils distinguent 
de jeunes talents lors de cérémonies de remise de prix solennelles, valorisant la qualité des 
œuvres proposées. Sucy Info s'associe à Mr. et Mme Gueguen, délégués AMOPA pour le 
secteur de Sucy, pour féliciter très chaleureusement les lauréates !

Association des Membres de l’Ordre des Palmes Académiques (AMOPA)
Le Collège de Petit Val en haut du podium 
du concours « Plaisir d’écrire » 

Les fins d’années scolaires peuvent être très angoissantes 
pour les élèves. Encore plus pour ceux qui passent 
leur brevet  ! C’est pourquoi, de mai à juin, comme 

chaque année, la Maison du Rond d’Or a proposé des 
séances gratuites de révision aux troisièmes de Sucy. Les 
élèves ont été accompagnés par des vacataires du Contrat 
Local d’Accompagnement Scolaire (CLAS). Grâce à cet 
environnement studieux, ils ont pu aborder sereinement 
cette période d’examen et maximiser leurs chances d’obtenir 
leur brevet !

Cette rencontre, c’est l’idée de Mme Norcia, leur 
professeure de lettres. « C’est l'évolution d'un travail 
que j'ai mené dans mon précédent établissement. 

À mon arrivée en septembre 2024, j’ai remarqué que mes 
élèves pratiquaient de nombreux sports et semblaient assez 
réceptifs à ce sujet ». Et elle ne s’était pas trompée. D’où l’idée 
de leur faire partager la vie de deux jeunes athlètes qui sont 
venus évoquer leur parcours, leur quotidien, leurs rêves… 
et qui ont répondu, avec sincérité et enthousiasme, aux 
nombreuses questions des collégiens. Au début, quelques 
regards timides, mais très vite, les mains se lèvent, les 
langues se délient : « À quel âge avez-vous commencé  ?   », 
« Est-ce qu’on peut faire du sport enceinte  ?  », « Avez-vous 
déjà été blessés ? »…

Plus qu’un échange, un vrai projet pédagogique 
Garance et Léo n’ont pas seulement parlé de performances 
ou de palmarès. Ils ont aussi évoqué les réalités de leur 
vie d’athlète : la rigueur, les études menées en parallèle, le 
lien entre sport et santé, la préparation mentale, le dopage, 
les compétitions internationales, mais aussi les moments 
de doute. Une rencontre riche, marquée par un véritable 

échange pédagogique. 
« J’ai appris plein de 
choses, et maintenant, je 
comprends mieux tout ce 
qu’il y a derrière le sport 
de haut niveau », confie 
une élève. Afin que cette 
rencontre ne soit pas un 
moment isolé, mais bien 
une partie d’un vrai projet 
pédagogique mêlant 
sport, égalité, orientation 
et découverte du monde 
professionnel, les élèves 
avaient, en amont, mené 
des recherches sur des figures féminines du sport, réalisé 
des affiches, et visité la Maison du Handball à Créteil. Mme 
Norcia en est persuadée : « La rencontre avec les sportifs et 
la découverte de leur parcours sont des moments d'échange 
très riches et porteurs qui touchent les adolescents ». Et c’est 
bien pour cela qu’elle ne cache pas son envie de renouveler 
l’expérience et de l’enrichir dès l’an prochain.

Les collégiens du Parc à la rencontre d’athlètes
« Franchement, ça donne trop envie ! ». Ce jour-là, dans une salle de classe du Collège du Parc, pas de cours classique. 
À la place, une rencontre inspirante avec deux sportifs de haut niveau, en contrat avec le Département du Val-de-Marne   : 
Garance Rigaud, membre de l’équipe de France d’haltérophilie, et Léo Bories, pentathlète tricolore. 

Maison du Rond d’Or
Brevet : des séances de révisions 
gratuites pour les troisièmes  
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C’est une belle réussite pour le Lycée Montaleau ! Lors du concours 
du Meilleur Apprenti de France – section Barman, deux élèves ont 
brillé par leur talent et leur maîtrise. Dorian a décroché la médaille 

d’or régionale, ce qui lui permet de se qualifier pour la finale nationale. 
Une performance remarquable qui témoigne de son savoir-faire. Eva, 
quant à elle, s’est illustrée en remportant une médaille de bronze, venant 
compléter un très beau palmarès pour l’établissement. Félicitations à ces 
jeunes apprentis ainsi qu’à l’équipe enseignante pour cette performance 
de qualité !

Lycée Montaleau
Deux médailles pour le concours 
du Meilleur Apprenti de France

Lycée Christophe Colomb
La technologie au service des abeilles

À l’occasion de l’assemblée générale de l’Association 
nationale des membres de l’Ordre National du Mérite 
du Val-de-Marne (ANMONM94), qui s’est tenue fin mai 

à la mairie d’Orly, une cérémonie de remise de prix a mis à 
l’honneur l’engagement des jeunes en faveur de la citoyen-
neté et de la mémoire. Parmi les lauréats, une sucycienne 
s’est distinguée. Maÿlis Düzcan, élève en terminale au Lycée 
Christophe Colomb, a remporté le 1er prix individuel de l’Édu-
cation citoyenne, dans la catégorie «  action individuelle ». 
Une récompense pour son implication dans la sensibilisation 
au cancer du sein. Grâce à son dynamisme, elle a organisé 
une semaine « Octobre rose  » au lycée, mobilisant élèves 

et enseignants autour de la 
prévention et de la solidarité. 
Cette initiative a également 
permis de récolter des fonds 
au profit de l’association 
Ruban Rose. Félicitations 
à Maÿlis pour son investis-
sement et pour cette belle 
reconnaissance, qui met à 
l’honneur l’ensemble de la 
communauté scolaire du 
Lycée Christophe Colomb ! 

Une lycéenne sucycienne 
récompensée pour son engagement citoyen

Déjà doté de trois ruches traditionnelles gérées depuis trois 
ans par l’apiculteur Christophe Besson, l’établissement 
expérimente désormais deux nouvelles ruches… 

équipées de capteurs ! Température, humidité, poids, niveau 
de production de miel, présence d’abeilles ou encore menaces 
extérieures : toutes ces données sont transmises en temps 
réel à l’apiculteur sur son smartphone ou sa tablette. Grâce à 
la technologie LoRaWAN, ces informations sont envoyées sur 
de longues distances, consommant peu d’énergie et assurant 
ainsi une grande autonomie pour les ruches connectées. Un 
gain de confort qui ne remplace pas l'expertise de l'apiculteur, 
mais limite les déplacements inutiles.

Le projet - encore en phase de développement - est né 
à l’automne 2024 avec la formation des enseignants par 
Christophe Besson. Il s’inscrit pleinement dans la dynamique 
« Éco-Colomb », qui englobe une multitude de projets mis en 

place par le lycée pour améliorer et minimiser son impact sur 
l’environnement (potager, installation de mobilier de récup’, 
conférences, ateliers fresque du climat…). « Je ne suis qu’un 
trait d’union entre le monde des abeilles et les lycéens, et 
l’apiculture n’est qu’un support pour faire évoluer les élèves au 
lycée et en tant que citoyens », explique Christophe Besson.

Les étudiants et leurs enseignants sont pleinement impliqués  : 
après une première phase de sensibilisation au monde des 
abeilles, ils ont eux-mêmes proposé les emplacements des 
capteurs, développé les programmes pour l’acquisition des 
données, leur transmission, ainsi que les différentes applications 
de supervision destinées à l’apiculteur. « C’est un concept 
qui leur parle, car pour une fois, ils travaillent sur du vivant, 
du concret ». Aujourd’hui, les ruches connectées sont encore 
à l'intérieur des locaux, mais ont vocation à rejoindre celles 
implantées à l'extérieur, toujours sous l'attention des lycéens.

Atelier nutrition pour nos aînés 
« Manger pour rester en forme »
Comment déchiffrer les étiquettes de ses aliments ? 
Quelles sont les bonnes habitudes alimentaires à 
mettre en place ? Nos besoins nutritifs varient-ils au 
cours de notre vie ?

Pour répondre à toutes ces questions, la Communauté 
Professionnelle Territoriale de Santé (CPTS) de Sucy-
Noiseau a proposé un atelier nutrition, « Manger pour 

rester en forme », spécialement pensé pour nos aînés et 
dispensé à la Maison des Seniors de Sucy, le 21 mai dernier. 
Pendant deux heures, le Dr Anne-Laure Martin-Etzol, médecin 
généraliste, et Bénédicte Aissou, diététicienne, ont ainsi 
prodigué de précieux conseils et répondu aux interrogations 
de nos seniors. 

Entre conseils pratiques, échanges et recommandations 
personnalisées, les participants ont été ravis d’en apprendre 
plus sur les bonnes habitudes alimentaires tout en alliant 
santé, forme et… plaisir de manger ! 

Sorties Seniors 
Bulles de bonheur 
pour les seniors ! 
Les 5, 17 et 24 juin

Organisées par la Maison des Seniors, 286 seniors 
sucyciens ont profité de deux belles journées à 
Épernay, au cœur de la Champagne, avec une visite 

des caves de la Maison Nicolas Feuillatte. Une escapade 
pétillante à la découverte d’un savoir-faire emblématique, 
ponctuée d’une dégustation dans un cadre exceptionnel.

Début juin était également placé sous le signe du partage, 
de la découverte et de la bonne humeur avec un après-
midi festif organisé à l’Espace des Bruyères. « La bande 
à Kifékoi ? » a fait chanter et danser les seniors, heureux 
de se retrouver et de déguster la tarte aux fraises géante, 
concoctée par « Les 3 p’tits Mitrons ».

Journée des Lions
900 € récoltés au profit 
de la recherche sur 
les cancers pédiatriques

Le 14 juin dernier, à l’occasion de la Journée des Lions, 
le Lions Club et le Sucy Classic Club, ont organisé 
une collecte de fonds destinée à soutenir la recherche 

sur les cancers pédiatriques. Alliant passion et solidarité, 
les deux clubs ont proposé des balades en voiture. « Nos 
voitures d’exception ont fait le bonheur des participants, qui 
ont eu la chance de vivre une expérience unique à bord de 
ces véhicules mythiques » a partagé le Sucy Classic Club sur 
son compte Facebook. En échange de dix minutes de balade, 
les visiteurs ajoutaient 5€ à la cagnotte. Au total, 900 euros 
(dons et balades) ont été récoltés sur la journée. Bravo à 
tous pour cette très belle initiative !

Depuis le début de l’année scolaire, des professeurs impliqués et leurs élèves de 2ème année BTS Cybersécurité 
Informatique et Électronique option Informatique et réseaux du Lycée Christophe Colomb, planchent sur un projet 
innovant et engagé : la création d’un rucher connecté. Une initiative originale qui mêle technologie, écologie et pédagogie.
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Insectes (42,97 %)
Plantes (38,66 %)
Oiseaux (4,80 %)
Araignées (4,11 %)
Champignons (2,13 %)
Autres (1,87 %)

Atlas de la biodiversité 
Plus de 2 000 espèces 
découvertes à Sucy

Dans le cadre de la réalisation de son Atlas de la 
Biodiversité Communale (ABC), subventionnée par 
la Région Ile-de-France, la Ville a constitué une 

importante base de données en compilant toutes les 
données naturalistes à disposition, regroupant ainsi plus de 
50 000 observations d’espèces entre 1900 et aujourd’hui. 
Et le saviez-vous ? Sucy accueille sur son territoire plus de 
2 000 espèces différentes.

Ce chiffre impressionnant témoigne déjà d’une belle diversité, 
mais il est certainement sous-estimé. De nombreuses 
espèces, plus discrètes et un peu plus rares, restent 
encore à découvrir dans des milieux moins bien connus. 
Des inventaires de biodiversité seront ainsi réalisés cet 
été par le service Développement Durable de la Mairie, 
dans le Parc de la Cité Verte et dans la Coulée Verte, le 
long du Rû de la Fontaine de Villiers. Ce premier état des 
lieux de la biodiversité sucycienne reste néanmoins un outil 
précieux pour préserver la nature en ville et agir en faveur 
du vivant. Et demain, peut-être, de nouvelles espèces seront 
encore découvertes, grâce aux naturalistes, associations ou 
habitants attentifs à leur environnement.

14     édition d’« Écol’Eau » à Sucy ! 

Mi-juin, une quarantaine d’enfants, venus des foyers 
départementaux de l'enfance de Sucy et de Bry 
ainsi que de différents quartiers sucyciens, ont vécu 

une journée riche en activités, grâce à « Écol’Eau ». Initié 
en 2004, cet événement solidaire permet aux jeunes de 
passer une journée éducative et ludique à la découverte du 
monde de l’eau. C’est ainsi qu’accompagnés d’éducateurs 
et d’animateurs, les enfants se sont essayés au canoë et à 
la pêche. Tous ont également pu profiter d’un atelier végétal 
et d’un moment dans le parcours filet suspendu du Parc 

des Sports. Des activités que beaucoup n’avaient jamais 
eu l’occasion de tester et qui n’ont pas manqué de les ravir.
Co-organisé par SUEZ et la Ville de Sucy (dans le cadre de 
la Délégation de Service Public eau potable avec GPSEA), 
« Écol’Eau » reflète un engagement solidaire pour des 
actions locales à destination des publics fragiles. Cette 
journée a permis de créer des souvenirs positifs autour de 
l’eau pour des enfants qui n’ont parfois jamais pratiqué des 
activités aquatiques.

Les élèves au rendez-vous pour la Journée Prévention 
Ni la pluie, ni les rafales de vent de ce début juin n’ont découragé les jeunes des établissements scolaires de la 
commune, venus participer à la Journée Prévention au parc Chaumoncel. Accompagnés de leurs enseignants, 
les élèves du CM2 au collège, ont découvert une série de stands thématiques dédiés à la prévention, sous toutes 
ses formes. L’objectif de cette journée : les sensibiliser aux enjeux de santé, de sécurité et de solidarité.

Au total, ce sont entre 800 et 900 personnes qui sont 
passées au Parc Chaumoncel. Parmi les stands les 
plus fréquentés, celui de la Croix-Rouge qui, avec 

son pôle de lutte contre les exclusions, offrait un éclairage 
précieux sur les actions sociales de l’organisation. Ou le 
bus d’Ile-de-France Mobilités dont les chauffeurs mettaient 
les jeunes en garde sur les dangers des angles morts 
avec un tél véhicule. Les agents de la Police Municipale 
étaient également présents, afin de sensibiliser à la sécurité 
routière, plus particulièrement sur les enjeux liés à la 
trottinette électrique, très prisée des jeunes.
Au-delà de la prévention classique, les participants ont 
pu découvrir des approches complémentaires, comme 
les thérapies alternatives. Il y avait également un espace 
animé par le centre médico-dentaire de Sucy, proposant 
des informations pratiques sur la santé bucco-dentaire. 
Une journée riche en échanges, placée sous le signe de la 
prévention, de l’éducation et de l’engagement citoyen !

« DESSINE-MOI UNE ACTION DE PRÉVENTION » 

Tout au long de la journée, les visiteurs ont pu découvrir 
les dessins qui ont participé au concours organisé par 
la Maison des Jeunes et des Parents et ceux qui ont 
gagné. Nombre de jeunes « artistes » sucyciens, de 
11 à 20 ans, ont laissé libre court à leur créativité pour 
dessiner une action de prévention portant sur différents 
thèmes (environnement, addictions, harcèlement, 
etc.). Bravo à tous les participants pour leurs dessins 
engagés et à Safiya (catégorie : hygiène de vie), 
Mathilde (Sécurité routière), Théo (Nutrition), Alice 
(Addictions), Mayaël (harcèlement / discriminations), 
Paloma (Dessin numérique) et Éloïse (relation fille-
garçon) dont les dessins ont été « distingués » par les 
votes du public !

Escargots et mollusques (1,63 %)
Mammifères (1,04 %)
Amphibiens (0,99 %)
Crustacés (0,79 %)
Reptiles (0,54 %)
Poissons (0,50 %)

Des « Bancs de l’Amitié » pour lutter contre l’isolement à l’école

Des passerelles pour les 
enfants du Centre de Loisirs 
vers leurs activités artistiques

Grâce à un partenariat innovant entre le Conservatoire, 
le Centre Culturel et le Centre de Loisirs, les enfants 
sucyciens pourront profiter pleinement de leurs 

mercredis. Dès la rentrée 2025, les enfants inscrits au Centre 
de Loisirs pourront être accompagnés par les animateurs à 
leurs cours artistiques avant d’être ramenés au centre de 
loisirs pour le reste de leur journée. Un dispositif sécure, 
souple et coordonné qui permettra aux familles d’organiser 
sereinement la journée de leurs enfants, alliant loisirs, culture 
et épanouissement.

Le 17 juin dernier, le Conseil Municipal des Jeunes 
(CMJ) dévoilait ses « Bancs de l’Amitié » à l’école 
du Plateau et à l’école Jean-Jacques Rousseau, en 

présence du Lions Club, partenaire de cette belle initiative 
favorisant le vivre-ensemble. Pensés, peints et décorés par 
les enfants du CMJ, ces « Bancs de l’Amitié » ont un but  : 
lutter contre l'isolement dans les cours de récréation. Le 
principe est simple. En s’asseyant sur l’un d’entre eux, un 
enfant montre son envie de jouer avec des camarades.  

Les bancs favorisent ainsi le lien social, encouragent la 
solidarité et renforcent le sentiment d'appartenance à son 
école. Ce projet permet aussi de développer l'empathie 
des élèves, incitant ceux qui sont plus à l'aise socialement 
à prendre soin de leurs copains plus réservés. « Bravo aux 
jeunes pour leur engagement citoyen ! » a souligné le Maire, 
Olivier Trayaux, lors l'inauguration des bancs au cœur des 
cours de récréation.   
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Des vacances de printemps 
créatives pour les enfants 

Du 14 au 25 avril, la Maison des Associations s’est 
transformée en un véritable lieu de découverte et 
de créativité pour les jeunes Sucyciens. Pendant 

deux semaines, plus de 200 enfants, de 6 ans et plus, ont 
pu profiter gratuitement d’ateliers et d’animations variés, 
organisés par la Maison des Associations et portés par 
l’énergie collective et communicative de 43 bénévoles et 
10 associations locales.

Arts plastiques, jeux, activités manuelles ou découvertes 
culturelles : les enfants ont exploré un large éventail d’activités, 
encadrés par nos dynamiques associations telles que La 
Dame de Sucy, Alpha Sucy Handicap ou encore les Baladins 
du Val-de-Marne. Chacune a su transmettre son savoir-faire et 
sa passion pour faire de ces vacances, un moment inoubliable 
pour les enfants de Sucy. Pour les prochains ateliers, rendez-
vous aux vacances d’automne !

L’ancienne serre de la Fosse Rouge 
revit aux Bruyères et au Centre de Loisirs 

Salades, fraises, tomates… Dès la prochaine rentrée 
scolaire, les récoltes vont pouvoir reprendre dans la 
serre de l’ancienne école de la Fosse Rouge. Cette 

dernière a été scindée en deux et transférée une partie 
à l’école des Bruyères et l’autre, au Centre de Loisirs du 
Parc. L’objectif : la faire revivre et faire profiter les enfants 
d’activités en extérieur.

Côté élémentaire des Bruyères, cette nouvelle acquisition 
vient compléter une véritable volonté pédagogique autour 
de l’écologie avec des moments de classe en extérieur. Au 
Centre de Loisirs, les enfants jardineront tous les mercredis 
et pendant les vacances via des ateliers spécialisés.

La Ville a donc réinstallé les serres, clé en main, et orchestré 
des travaux d’aménagement dans les deux espaces avant 
l’achat de nouveaux bacs et de plants. Des séances de 
création des bacs ont également été organisées avec les 
enfants pour leur apprendre les bases du jardinage et le 
fonctionnement des serres. Ne reste plus qu’à regarder 
pousser les légumes à partir de la rentrée de septembre !

Les pigeonniers contraceptifs fonctionnent bien

Depuis 2023, deux pigeonniers contraceptifs ont pris 
place à la gare et dans le quartier de la Fosse Rouge. 
Ces espaces sains et écologiques permettent un 

développement maîtrisé de la population des pigeons, 
sans stress et sans violences pour les animaux. Au sein 
des pigeonniers, une partie des œufs est stérilisée une fois 
par semaine, par une entreprise spécialisée, évitant ainsi la 
prolifération d’espèces invasives comme le pigeon biset et 
les 12 kg de fientes qu’un seul volatile peut produire par an.

Deux ans après leur installation, la Ville fait le bilan. Au total, 
environ 1 500 naissances ont été évitées depuis 2023, grâce 
à une colonisation optimale des pigeonniers. Celui de la 
Fosse Rouge est même arrivé à « saturation ». L’opération 
est ainsi très positive pour maintenir dans le temps la 
population de pigeons, favoriser la propreté des quartiers 
ciblés et limiter les détériorations sur les bâtiments ou les 
places. Cependant, pour que les pigeonniers soient vraiment 
efficaces, il est essentiel de ne pas nourrir les pigeons, 
que ce soit sur les balcons ou dans les lieux publics. Une 
précision à ne surtout pas négliger !

Un jardin partagé pour 
le quartier Procession

À l’initiative du conseil de quartier, la Procession s’est 
vue doter d’un jardin partagé. Un nouvel espace de 
vie et de convivialité dont l’inauguration est prévue à la 

rentrée. Fruit d’un partenariat entre la Ville, le bailleur social 
I3F, la Régie de quartier et les habitants, le projet avance 
à grands pas. L’ensemble des bacs a été installé et la dalle 
béton, coulée juste avant l’été, accueille désormais un abri de 
jardin, avec tous les outils pour récolter carottes, rhubarbe ou 
pommes de terre. Une clôture en ganivelle viendra finaliser et 
délimiter l’espace, apportant un cadre chaleureux et naturel. 
Une arrivée d’eau est également en cours d’installation pour 
permettre un arrosage pratique et autonome.

Ce jardin partagé offrira aux habitants l’opportunité de 
jardiner collectivement, d’échanger des savoir-faire et de 
renforcer les liens entre voisins. L’école de la Procession 
pourra également profiter de cet espace pour organiser 
des ateliers pédagogiques autour des plantes et de la 
saisonnalité. Un bel exemple de projet participatif au 
cœur des quartiers.

« Biocité », une journée 
pour se mettre au vert

Organisée par la Régie de quartier, en partenariat avec 
les bailleurs sociaux Logirep et Seqens, la journée 
verte, « Biocité », s’est déroulée sous un grand soleil. 

Petits et grands ont pu découvrir comment protéger la 
biodiversité de manière ludique. Entre atelier lecture pour les 
enfants avec Croq'Livres, création de pots de fleurs avec la 
RessourSucy ou encore fabrication d’insectes à partir d’objets 
du quotidien, les visiteurs ont pu jongler entre une belle variété 
d’ateliers pédagogiques. L’association « La Pagaille » a 
rencontré un franc succès avec ses stands de réparation de 
vélos, de fabrication de produits ménagers et de confection 
d’éponges recyclées.

Les plus sportifs ont relevé le défi d’une course de ramassage de déchets en se glissant dans la peau d’un agent de la Régie. 
« L’objectif de Biocité est double : favoriser la réinsertion professionnelle et sensibiliser à la protection de l’environnement » 
explique Léa Diop, directrice de la Régie. Après un ramassage prolifique, les participants ont pu se rafraîchir avec les sirops 
et brochettes de fruits proposés par la Maison du Rond d’Or. Une belle journée sous le signe de l’amusement, qui a enchanté 
les familles, reparties les bras chargés de goodies respectueux de l’environnement et de quelques notions de réemploi. 
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Run Archery : La 5ème édition atteint sa cible !
Le 1er mai dernier, le Parc des Sports a vibré au rythme du Run Archery, organisé par le Run Archery Club de Sucy 
et la Ville. Pour cette 5ème édition, une quarantaine de compétiteurs, venus de toute la France, se sont affrontés 
dans une ambiance conviviale, mêlant efforts physiques et esprit d’équipe.

Imaginez le biathlon, mais en version estivale : remplacez 
les skis par des baskets et les carabines par des arcs. 
Le Run Archery, c’est cette discipline hybride qui alterne 

course à pied et tir à l’arc, où les participants doivent 
enchaîner les kilomètres tout en gardant assez de calme et 
de concentration pour viser juste. Les règles sont simples 
mais exigeantes : à chaque pas de tir, quatre cibles à 
atteindre. Si une ou plusieurs sont manquées, des tours de 
pénalité viennent corser l’épreuve. À genoux ou debout, 
l’archer doit garder son sang-froid, car chaque seconde 
compte. La journée a été rythmée par une course de 4 km 
en solo, des sprints (3 x 400 m), et des relais par équipes. 

Les archers de Sucy sur le podium 
Tout au long de l’après-midi, les compétiteurs ont pu 
compter sur le soutien de leurs proches et des spectateurs 
présents. Le Run Archery Club de Sucy a brillé à domicile 
et a décroché plusieurs podiums : une 2ème place féminine 
sur le 4 km, une autre sur les sprints, et une belle 1ère place 
en équipe. Tous ont été récompensés par Le Jardin des 
Fleurs et le Crédit Mutuel, partenaires du tournoi, avec de 
magnifiques bouquets, des bobs et des chapeaux pour se 
protéger du soleil. 

Handball
10ème édition du tournoi 
des Petits Violets et de belles 
réussites pour l’ESS Handball 

Le gymnase du Piple a accueilli, dimanche 11 mai, la 
10ème édition du tournoi de handball des Petits Violets, 
un rendez-vous devenu incontournable pour les jeunes 

handballeurs sucyciens. Avec 18 équipes engagées, cette 
journée a été rythmée par de beaux matchs, une ambiance 
chaleureuse et une forte participation des seniors, venus 
encadrer et partager leur passion avec les plus jeunes, 
filles et garçons. 

En parallèle, les filles seniors de l’ESS Hand ont décroché la 
Coupe du Val-de-Marne après un match très serré contre Ivry 
(51-49). Une victoire bien méritée, que les filles attendaient 
depuis 10 ans ! Les 15G ont également soulevé la coupe à 
l'issue d'un match où ils ont dominé l'équipe HBC Thiais, pour 
un résultat de 29 à 21.

Gymnastique rythmique
Valentina sur le podium national !

Encore une belle performance pour la gymnastique rythmique sucycienne ! À seulement 13 
ans, Valentina a participé au Championnat de France élite – catégorie junior et a décroché 
une magnifique 3ème place. Malgré une longue blessure, elle a fait preuve d’une grande 

détermination en présentant, pour la première fois, quatre enchaînements dans la même journée. 
Une véritable performance, technique et mentale, qui démontre toute sa passion et sa technicité. 
Félicitations Valentina, et bonne continuation pour les prochaines compétitions !

Billard
Jérémy Bury entre dans l’Histoire

C’est à l’Académie de Billard Amateur de Saint-Maur que le Sucycien 
Jérémy Bury a écrit une nouvelle page de l’histoire du billard 
français, dimanche 11 mai. À 43 ans, il remporte son 12 ème titre de 

Champion de France 3 Bandes Masters, devenant le seul recordman, dans 
cette discipline, en France. Plus récemment, Jérémy est aussi devenu 
vice-champion de la Porto Wolrd Cup 2025. Un parcours exceptionnel, 
fait de rigueur, de talent et de passion, qui le place dans le «Top 10 » des 
meilleurs joueurs mondiaux et que la Ville de Sucy est fière de saluer. Bravo 
Jérémy pour cette carrière exemplaire et ce nouveau sacre !

Football
Pour leur fin de saison, 
les U15 féminines brillent à Clamart et recrutent
Le 1er juin, l’équipe féminine U15 de foot, renforcée par deux joueuses U16, a décroché une superbe troisième place sur 
neuf équipes, lors d’un tournoi organisé à Clamart.

« C’est qui ? C’est Sucy ! ». Les cris de ralliement des 
U15 féminines de Sucy résonnent sans doute encore 
dans toute la ville du 92. Les filles ont non seulement 

brillamment terminé 3ème du tournoi, mais elles se sont aussi 
distinguées par leur bonne humeur. Encadrées par leur 
coach, Marc Mashhady, toutes ont porté haut les couleurs 
du club et de Sucy, prouvant que le football féminin est plus 
vivant que jamais dans notre ville.

Le foot vous donne envie ? 
C’est le moment de signer ! 
Cet événement est aussi l’occasion de remercier leurs deux 
entraîneurs, Julie (U13F) et Marc (U15F), et de recruter pour 
les équipes féminines de Sucy. Débutante ou passionnée de 
ballon rond, n'hésitez pas à les rejoindre pour la prochaine 
saison ! Objectif : s’amuser, progresser, et vivre des moments 
inoubliables sur le terrain. 

Renseignements
Véronique Pistoni    coach des Seniors    06 15 44 60 91

Joseph Correa    réfèrent Féminin Sucy FC   06 26 02 24 26. 

Natation
50 ans pour 
l’ES Sucy Natation ! 

Le club de natation de Sucy a soufflé, samedi 28 
juin, ses 50 bougies dans une ambiance festive, au 
cœur du cadre verdoyant de la piscine municipale. 

Environ 650 personnes étaient présentes pour célébrer ce 
bel anniversaire, marqué par de nombreuses animations 
gratuites pour les enfants et des activités comme la 
tyrolienne, le saut en rappel, le jumping bag ou encore 
l’escalade. Musique et food trucks ont complété cette 
journée exceptionnelle. Avec plus de 700 adhérents, le 
club peut être fier de son dynamisme. Félicitations à toute 
l’équipe dirigeante dont l’engagement durable porte ses 
fruits, tant sur le plan de l’ambiance que des résultats 
sportifs. Prochaine étape : la Ville et le club vont aménager 
un club house à proximité de la piscine, pour compléter les 
équipements dont profite le club. 
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Exporangerie
Émilie Chapus nous invite à ralentir
Du 10 mai au 8 juin

Le PIAC permet aux écoles primaires de Sucy de découvrir 
l’art contemporain à travers les expositions de l’Orangerie. 
En raison de la forte demande, les classes sélectionnées 

chaque année varient, permettant à tous de participer à 
ce beau projet. Des visites guidées et des interventions en 
classe, sont  régulièrement orchestrées de main de maître 
par Virginie Beaumont, en charge des expositions, et Annick 
Febvre, ancien proviseur du Lycée Christophe Colomb, qui a 
mis, bénévolement ses connaissances de l'Histoire de l'Art 
au service de la Ville. Des actions qui plongent les élèves 
dans l’univers des artistes et affinent leur regard avant qu'ils 
n'expérimentent, à leur tour, la création.

Pour cette édition, les élèves ont travaillé sur plusieurs 
thématiques : « Lumière Filante » en écho aux œuvres 
d’Hélène Launois, « Faut voir ! » un clin d’œil à Hugo Terracol, 
« Totem » en hommage au talentueux Jean-Paul Douziech 
et « Nuances », subtile référence à l’artiste Émilie Chapus. 

Après la théorie, place à la pratique ! 
Pour conclure une année riche en découvertes et en créativité, 
quoi de mieux que de se glisser dans la peau des artistes  ? 
C’est ce qu’offre la Mômexpo aux jeunes élèves. Moment 

fort de l’année où les œuvres des enfants prennent vie à 
l’Orangerie, mises en valeur dans une scénographie digne 
des plus grands. Le vernissage, qui s’est tenu samedi 21 juin, 
a rencontré un vif succès : les visiteurs, parents, enseignants, 
curieux et enthousiastes, ont été bluffés par la créativité et 
le talent de nos jeunes artistes. Autoportraits, sculptures, 
créations lumineuses et art abstrait ont subjugué le public  : 
« C’est moi qui l’ai fait celui-là ! » confie l’une des artistes 
en herbe. Une expérience inoubliable pour les enfants, qui 
repartiront avec des souvenirs et, peut-être, une vocation…

Mômexpo
Nos jeunes artistes ont conquis l’Orangerie
Rendez-vous incontournable de l’année, la Mômexpo 2025 a, une fois de plus, tenu toutes ses promesses ! Cette 
année, douze classes ont participé au Parcours d’Initiation à l’Art Contemporain (PIAC), projet initié en 2018 par 
le Centre Culturel de Sucy.

En franchissant les portes de l’Orangerie du Château, une atmosphère 
paisible et enveloppante vous accueille. Les murs se parent d’un bleu 
profond, végétal et presque liquide, comme un souffle qui ralentit le 
temps. Vous entrez dans l’univers d’Émilie Chapus et de son exposition 
« Habiter le corps ».

Les toiles, monumentales, respirent. Le bleu omniprésent invite à 
l’introspection. Certaines œuvres montent jusqu’au plafond, d’autres 
serpentent le long du mur, dialoguant avec l’espace. On sent, dans chaque 

geste, une minutie presque méditative. « Une œuvre de grande ampleur, portée 
par une finesse remarquable dans les détails », glisse le Maire, Olivier Trayaux, 
admiratif. Au détour d’un panneau, un pied s’enlace de lierre. C’est l’œuvre 
préférée d’Émilie. Elle confie, sourire en coin : « En peignant ce lierre, j’étais 
dans un vrai moment de méditation… j’ai kiffé ! ». Elle ne voit jamais ses toiles 
dans leur ensemble avant de les poser au sol. Chaque pièce prend forme 
lentement, nécessitant un mois, parfois plus. 

Dans un petit 
coin de la salle, 

un catalogue accompagne l’exposition. Entre les pages, un 
poème met en mots ce qu’Émilie peine parfois à exprimer à 
voix haute : « Ce n’est pas simple pour moi de parler de ce que 
je fais… » explique-t-elle lors du vernissage de l’exposition, le 
17 mai. Et pourtant, chaque peinture est une parole, un souffle, 
une manière de dire : « Connaissons-nous pour pouvoir nous 
élever », comme le résume joliment Luc Bourcier, maire adjoint 

en charge de la Culture. En plus d’être esthétique, son travail 
est aussi porteur de sensibilisation. Une œuvre après l’autre, 
elle interroge, notre rapport à l’hyper performance, au regard 
que l’on porte sur soi. Un message qui a particulièrement 
résonné auprès des scolaires de la Ville. Plusieurs classes ont 
visité l’exposition et travaillé en atelier sur des monochromes 
bleu ou beige. Leurs créations ont été présentées lors de la 
Mômexpo qui a suivi l’exposition (voir ci-dessous).

Volley-ball
Succès retentissant pour le 4      Sucy Summer Green

Le 22 juin dernier, dans le cadre exceptionnel du Parc des 
Sports, a accueilli la quatrième édition du tournoi 3x3 sur 
herbe, organisé par l'ES Sucy Volley  : le Sucy Summer 

Green (SSG). Cet événement, devenu une référence dans 
le calendrier sportif francilien, a pulvérisé tous les records 
de participation, rassemblant l'impressionnant total de 135 
équipes – 72 masculines et 63 féminines –, soit plus de 400 
joueurs et joueuses, venus des quatre coins de la France, pour 
s'affronter dans un bel esprit de camaraderie. Aujourd’hui, le 
tournoi s’impose comme la plus grande fête du volley en Ile-
de-France au vu du grand nombre de participants. 

Dès les premières heures de la journée, une atmosphère 
«  électrique » et conviviale a régné sur les 48 terrains installés 
pour l'occasion. Les matchs se sont enchaînés sans répit, 
offrant un spectacle de volley de haut niveau, le tout salué 
par des encouragements enthousiastes. Entre deux services 

Volley-ball
Coupe de France M21 : une 10ème place pleine de promesses

Lors de la Coupe de France de volley, les M21 sucyciens ont fini un beau parcours, terminant 10ème sur 129 équipes 
engagées. Une performance qui mérite d’être soulignée ! Du 30 mai au 1er juin, les jeunes ont disputé plusieurs matchs 
intenses, dont une victoire convaincante face à Rennes, et de belles oppositions face à Montpellier, Aix-en-Provence 

et Tourcoing où ils ont malheureusement perdu au tie-break. La compétition s’est conclue dans une ambiance festive, avec 
une ovation de tout le gymnase pour nos jeunes athlètes sucyciens. Une belle image du sport et de l’engagement collectif !

puissants, des smashs spectaculaires et des « monster 
blocks  », les participants ont pu recharger leurs batteries et 
partager un moment de convivialité autour des stands de 
restauration (barbecue, boissons rafraîchissantes et friandises). 

Un événement rendu possible 
grâce à une mobilisation collective
Le succès de cette journée est indissociable de l'engagement 
sans faille des 50 bénévoles mobilisés, véritables piliers de 
l'organisation. L'événement n'aurait pas non plus pu voir le 
jour sans le soutien précieux d'une dizaine de partenaires, 
parmi lesquels de nombreux commerçants locaux comme 
Arthurimmo, Tomate Cerise, L'atelier des cogiteurs, Soléane 
Coiffure et Les Chemins du Cantal, à qui l'équipe organisatrice 
a adressé ses plus vifs remerciements. Une réussite qui 
promet de belles éditions futures !

Rugby Club Sucy
Les cadets U16, champions 
d’Ile-de-France !

Le dimanche 11 mai, les cadets U16 du RC Sucy ont 
décroché une superbe victoire en finale du Trophée 
Régional 1 Ile-de-France face au Paris Université 

Club. Un parcours impressionnant avec 127 points marqués 
contre 36 encaissés. Et une finale remarquable contre le Paris 
Université Club, où l’on peut compter 17 essais inscrits, 
et une victoire éclatante 49 à 19. Un collectif soudé, une 
énergie communicative et un esprit de combativité qui 
méritent d’être salués. Bravo aux joueurs, entraîneurs et aux 
familles présentes pour leur soutien tout au long de la saison !

Une ville qui rayonne
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Conservatoire : une soirée 
pour jouer en famille
Mercredi 21 mai 

Ce fut une vraie soirée de partage et un moment unique 
que les familles musiciennes de Sucy ont vécu ce soir-là, 
au Conservatoire, en se produisant, devant du public, 

avec des morceaux joués « en famille ». Accordéon, flûte, 
violon, piano, guitare… les formations se sont succédées sur la 
scène de l’auditorium, devant un public conquis et attendri par 
ces parents-enfants ou frères-sœurs en totale harmonie autour 
de la musique. Un morceau avec un trio piano, cor, hautbois 
a été particulièrement apprécié. Le concert s’est terminé en 
apothéose avec le duo constitué de Léo Léna, violoncelliste 
sucycien (dont la carrière professionnelle est très prometteuse) 
et de son papa, à la clarinette. Le rendez-vous est déjà pris 
pour l’année prochaine ! 

Miss Val-de-Marne 2025 est… Linda Ben Khadher 

Pour la deuxième année consécutive, l’élection de Miss Val-de-
Marne 2025 s’est tenue à Sucy, le 10 mai dernier, à l’Espace 
Jean-Marie Poirier. Mise en œuvre par Sophia Redon qui 

a relancé le Comité du Val-de-Marne en 2024, cette soirée s’est 
déroulée devant un public enthousiaste. Il faut dire qu’en plus de 
proposer une soirée de qualité, nos douze candidates ont participé à 
un élégant défilé, placé sous le thème de la célébration de la femme. 
Deux symboles emblématiques de l’émancipation féminine ont été mis 
à l’honneur lors de cette soirée inoubliable : le smoking pour femmes, 
popularisé par Yves Saint Laurent, et l’apparition du bikini en 1946. 

Bikini des années 45, smoking féminin des années 60, robes à 
paillettes et chorégraphies bien orchestrées se sont succédés, pour 
sublimer la femme en général et les jeunes candidates en particulier, 
sous les yeux ébahis du public. Point d’orgue de la soirée : Miss Ile-
de-France 2024, Julie Dupont, accompagnée de ses dauphines, 
a offert une performance remarquable inspirée du Moulin Rouge. 
L’occasion de découvrir, ou redécouvrir, la tenue portée par Julie 
lors de l’élection Miss France 2025, élu meilleur costume régional. 
C’est au terme d’une soirée haletante que la jolie Linda Ben Khadher, 
âgée de 18 ans, a été couronnée Miss Val-de-Marne 2025, succédant brillamment à sa « prédécesseure », Nahéma Ledard. 
Accompagnée sur le podium par ses deux dauphines : Chloé Racciopo et Loan Kaple, notre nouvelle Miss Val-de-Marne, 
qui compte entreprendre des études de médecine, a tenu un discours qui aura su toucher les spectateurs, sur la confiance 
en soi et son souhait d’aider les autres. Organisée par le comité Miss Val-de-Marne, la cérémonie a une nouvelle fois mis en 
lumière l’élégance, la confiance et l’engagement des jeunes femmes du département et a conquis le public, ravi de cette soirée. 
Prochaine ligne droite pour notre nouvelle miss : l’élection de Miss Île-de-France 2026 ! 

La Cité Verte, animée par 
des « Histoires de familles »
Samedi 17 mai

« Sur le conseil de sa mère, Alex vient chercher, au 14 
Cité Verte, un trésor… qui pourrait bien changer sa vie  ». 
C’est le point de départ d’un spectacle inédit, au cœur 
même d’une tour de la Cité Verte !

Imaginée par l’Association des Regards et la Ville, cette 
création théâtrale, hors normes, a pris vie dans la tour 14. 
Mise en scène par Ariane Bourrelier, cette idée originale 

est le fruit de rencontres avec des habitants, d’une recherche 
sur l’histoire du quartier et d’un travail en atelier d’écriture. 

Dans la cage d’escalier, d’un étage à l’autre, des comédiens 
d’un jour — les habitants eux-mêmes — se lancent la réplique 
comme s’ils échangeaient entre voisins. Le spectacle 
débute au 1er étage, continue au 3ème, pour finalement 
réunir tout le monde autour du balcon de la cage d’escalier. 
Une forme immersive, poétique, pleine de souvenirs, 
d’anecdotes, et de chaleur humaine.

Pendant 30 minutes, les spectateurs, ravis, laissent 
échapper des « C’est génial ! » ou ouvrent timidement leur 
porte pour voir ce qu’il se passe sur le palier. Même le Maire, 
Olivier Trayaux est venu assister à cette « représentation » si 
particulière et a salué l’initiative avec des mots chaleureux. 
Un bel hommage à la Cité Verte, à ses habitants et à leur 
histoire. Peut-être une première d’une longue série dans 
les différentes tours du quartier. L’aventure ne fait que 
commencer…

Quand élèves et anciens 
du Conservatoire brillent 
en concours 

Félicitations à Jade Perrin Turenne qui est arrivée 2ème du 
concours départemental en clarinette. En fin de second 
cycle au Conservatoire de Sucy, la jeune musicienne 

a conquis le jury à l’unanimité, et s’est vue accorder la 
mention très bien. Bravo aussi à son professeur Olivier 
Faure. Rendez-vous en octobre au Conservatoire pour fêter 
cette belle victoire ! 

Succès en ce printemps pour Léo Lena, ancien élève du 
Conservatoire de Sucy. Il a débuté son apprentissage en 
2010 et vient d’obtenir sa licence mention très bien en 
violoncelle à l’unanimité au Conservatoire National Supérieur 
de Musique et de Danse de Paris. Bravo à lui et à son 
professeur à Sucy qui était Paul Julien.

« L’Opéra en liberté » 
enchante la Cité Verte
Le 5 juillet dernier, la musique classique s’est invitée là où on ne l’attend pas. 
Sur la pelouse de la Cité Verte, deux voies remarquables ont fait vibrer voisins 
et amis, pour un moment culturel aussi simple que magique.

Organisé par la Maison du Rond d’Or avec le soutien de l’État et à l'initiative 
de Marie-Dominique Penaud, maire adjointe à la politique de la Ville, 
«  l’Opéra en liberté » a relevé son pari : faire rimer excellence artistique, 

accessibilité et convivialité. Sous les arbres de la Cité Verte, les habitants ont (re)
découvert ou simplement savouré la puissance de l’opéra. La soprano Clémence 
Lévy et le ténor Matthieu Justine, accompagnés d’une pianiste de talent, ont offert 
un répertoire mêlant grands classiques et pièces plus confidentielles. 

Enfants, parents, seniors… l’évènement a rassemblé toutes les générations, car 
oui, l’opéra peut toucher tout le monde (et il l’a fait). Le public, parfois peu familier 
de ce genre musical, s’est laissé emporter par l’émotion des airs, qu’il connaissait 
parfois sans le savoir. Un clin d’œil très sucycien a d’ailleurs ravi les spectateurs : 

un hommage à Ludovic Halévy, le célèbre co-auteur de Carmen. « Faire rimer l’opéra avec populaire, c’est une volonté 
de la Ville de Sucy, que ce soit à l’occasion de cet événement, ou tout au long de l’année à travers notre programmation 
culturelle, l’accès financièrement facilité au Conservatoire, des classes théâtre et musique en partenariat avec certains 
établissements scolaires. » rappelle la Sénatrice, Marie-Carole Ciuntu, présente pour encourager cette belle initiative. À 
Sucy, la culture ne s’écoute pas uniquement en salle : elle se vit et se partage… en liberté.
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Saison culturelle 2025/2026 : 
une programmation pour le plaisir de tous 
Vendredi 13 juin 

C’est un rendez-vous que les amateurs d’arts et de spectacles attendent chaque année avec impatience : le lancement 
de la saison culturelle ! Pour 2025/2026 la Ville a dévoilé une programmation riche, éclectique et audacieuse, à la 
croisée des générations et des sensibilités.

La soirée de lancement a une nouvelle fois attiré les 
amateurs de culture, toujours curieux de découvrir la 
programmation. Entre musique et théâtre, le spectacle 

Wok’n Woll – Délirium Musicalia, burlesque et virtuose, a 
su séduire petits et grands, mêlant avec audace de grands 
airs classiques et des morceaux des Gipsy Kings, d’Elvis 
Presley et même d’AC/DC !

De la scène internationale aux talents émergents, la Ville a 
dévoilé une saison conçue pour éveiller la curiosité, surprendre 
et toucher. « Tout au long de la saison, Sucy accueillera des 
fines lames de la 6 cordes » a annoncé Luc Bourcier, maire 
adjoint en charge de la Culture, au cours de la soirée. Le Centre 
Culturel, l’Espace Jean-Marie Poirier, la Grange, la Médiathèque 
et d’autres lieux emblématiques de Sucy vibreront au rythme 
des guitares avec des têtes d’affiches telles que Keziah Jones 
ou Ida Nielsen. Théâtre contemporain, concerts, humour, 
spectacles jeune public, expositions : il y en aura, comme 
chaque année, pour tous les goûts et tous les âges.

Au-delà des spectacles, 
cette saison traduit la volonté 
de la Ville de faire de la 
culture, un véritable moteur 
de lien social et de vitalité 
locale. Le succès croissant 
des classes aménagées 
musique et théâtre en est 
l’illustration, tout comme 
l’enthousiasme du public. 
Plus de 500 réservations ont 
été enregistrées pour la seule 
soirée de lancement. Face 
à cet engouement, mieux 
vaut ne pas tarder à réserver 
vos places. Consultez le 
programme sur ville-sucy.fr 
et faites votre choix !  

Fête de la Musique à Sucy : une édition sans fausse note !
Samedi 21 juin

La Ferme de Grand Val s’est convertie en scène ouverte 
le temps d’une journée pour la Fête de la Musique. 
L’occasion pour tous de profiter en musique de la 

chaleur estivale, jusqu’au bout de la nuit. Plus d’un millier de 
spectateurs sont venus s’amuser et profiter de tous styles 
de musique. Classique, jazz, rock, soul ou encore pop… il 
y en avait pour tous les goûts ! 

Tornade de blues avec 
Jessie Lee and the Alchemists 
Les 17 et 18 mai

Le temps d’un week-end, la scène de La Grange a 
vibré sous les rythmes endiablés de Jessie Lee and the 
Alchemists. Et comme l’a si bien dit la chanteuse après 
son concert : « Sucy, you were CRAZY !*». 

Devant une salle comble et un public en ébullition, le 
groupe a offert un show d’une intensité rare, mêlant 
blues et rock avec une maîtrise et une énergie 

« bluffantes ». Jessie Lee, élue plus belle voix du blues 
français 2024, et Alexis Didier, classé 7ème meilleur guitariste 
français, ont littéralement enflammé la scène. Parmi les 
moments forts : une reprise musclée de « You’re the one 
that I want » du film Grease, des solos virtuoses et des notes 
vocales vertigineuses. Jessie Lee and the Alchemists ce sont 
5 musiciens au talent fou avec une énergie incroyable et ça, le 
public l’a bien ressenti, tous les spectateurs étaient conquis, 
du début à la fin.

Le lendemain, place au partage, avec une masterclass de 
guitare gratuite, animée par Jessie Lee et Alexis. Ces deux 
musiciens de haut vol, anciennement enseignants à l’école 
Alta de Paris, ont transmis leur savoir à une vingtaine de 
passionnés. Une séance riche et inspirante, saluée avec 
enthousiasme par les participants.

*Sucy vous avez été FOUS !

Le Chœur de Sucy chante 
l’amour à l’Église Sainte-
Jeanne-de-Chantal 
Dimanche 15 juin 

C’est une véritable ôde à l’amour que le Chœur de Sucy  
et sa chef de chœur Clémence Lach, ont proposé 
pour la représentation annuelle. Organisé par le 

Centre Culturel, l’événement a séduit le public de l'Église 
Sainte-Jeanne-de-Chantal. Cette année, les classes de chant 
et l'orchestre du Conservatoire de Sucy ont rejoint le Chœur 
pour partager cet instant lyrique charmant. De Mendelssohn 
à Bernstein, les 40 choristes, accompagnés par la mezzo 
soprano, Anne Marteyn, ont fait ressortir en chacun, une âme 
de grand romantique.

Une dizaine de groupes ont enflammé la scène dans un 
concentré de bon son et de joie : « The Dreamers », « K’ré 
Sen Do  », « Minuit  7  », L’École de Musique Climats, « Pmc 
Gospel’s », le Conservatoire de Sucy, l’Harmonie Municipale, et 
la troupe de Kifékoi ?. La soirée s’est terminée en beauté avec les 
représentations de deux groupes professionnels. Le groupe pop 
« Malice » de la chanteuse sucycienne et « NCA & The MP’s  » 

avec son reggae « Mélankor  », ont su capter le public 
par leur énergie et leur jeu scénique. 

Et parce que la Fête de la Musique peut aussi être 
la fête des papilles, l’association Kacontremoun a 
assuré la restauration faisant profiter le public de 
délicieux repas concoctés par les bénévoles de 
l’association. 

Salle comble pour « Bel-Ami » 
Vendredi 16 mai

En voilà une belle façon de finir sa semaine ! Ce vendredi 
soir, le public de l’Espace Jean-Marie Poirier a été 
transporté dans le Paris bouillonnant des années 1880, 

avec la représentation de « Bel-Ami ». Portée par neuf 
comédiens, cette adaptation théâtrale du célèbre roman de 
Guy de Maupassant, retrace l’ascension sociale de Georges 
Duroy, un jeune homme ambitieux et sans scrupules. 

Journalisme, politique, pouvoir… pendant près de deux 
heures de spectacle, tout s'entrelace dans une mise en scène 
intense et maîtrisée, rythmée par les figures féminines qui 
guideront « Bel-Ami » dans sa quête. Accueilli en résidence 
à Sucy en 2024, le spectacle a de nouveau été salué par un 
public conquis, « témoignant une fois encore de la richesse 
et de l’exigence de la programmation culturelle de la ville » 
comme l’a souligné la Sénatrice Marie-Carole Ciuntu.
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Plus de vingt destinations et tout autant d’univers artistiques, ont ainsi 
été arpentés par les visiteurs qui ont eu l’opportunité de découvrir 
les œuvres d’artistes locaux, de créateurs et d’artisans rassemblés 
spécialement pour l’événement : peintures, sculptures, photographies, 
gravures… Au détour de chaque jardin, les échanges entre passants 
et artistes ont permis de partager des savoir-faire, de susciter la 
curiosité, ou tout simplement de s’émerveiller ! 

Grande nouveauté de cette édition 2025, un partenariat avec le 2CV 
Club de Sucy : l’occasion pour nos visiteurs de se déplacer sur 
l’évènement à bord de l’une de ces voitures mythiques et ce, tout en 
profitant du charme de la ville. 

La Fête des Arts et des Jardins se caractérise 
également par sa dimension « participative ». De 
nombreux ateliers créatifs, organisés par le Centre 
Culturel de Sucy, ont permis à tous de s’initier 
aux arts plastiques, à la mosaïque ou encore à la 
photographie. Parmi les temps forts de ce week-
end, la toile baptisée «  la nana », une silhouette 
féminine en attente de couleurs, que les adultes 
ont été invités à peindre, donnant naissance à une 
œuvre collaborative haute en couleurs. La Ville 
remercie chaleureusement tous les participants qui 
ont, une fois encore, fait de cette Fête des Arts et 
des Jardins un moment fort de la vie locale. 

Les arts s’invitent dans les jardins 

Les 24 et 25 mai derniers, s’est déroulée, à Sucy, la 5ème édition de la Fête des Arts et des Jardins, pour le plus grand 
plaisir des passionnés de nature et d’art. De nombreux visiteurs ont répondu présents et se sont laissées porter par 
une promenade artistique à travers les jardins des habitants et les sites emblématiques de la ville, découvrant ainsi 

un programme aussi riche que varié.

Succès rayonnant 
pour la fête POP
Dimanche 25 mai 

Chaque année, la fête POP ravit les Sucyciens dans 
un moment de partage, de convivialité et de bonne 
humeur. Organisée par l’IFAC, qui gère les centres 

des loisirs et le périscolaire, la fête POP a confirmé son 
habituel succès, battant même un record d’affluence : plus 
de 1 700 visiteurs sur la journée !

Foodtrucks, ateliers artistiques, jeux « rétro », structures 
gonflables et hits des années 80, tous les ingrédients étaient 
réunis pour vivre une superbe journée en famille, placée 
sous le signe de la créativité et de la bonne humeur. Et nul 
ne s’en est privé !

Sucy mise à l’honneur 
dans un ouvrage dédié à l’eau 
du Val-de-Marne

L’eau est au cœur du Val-de-Marne et Sucy doit 
également compter avec elle. C’est sur cette ressource 
précieuse qu’ont décidé de se pencher Maurice 

Culot, historien, architecte et urbaniste et Charlotte Mus, 
historienne de l’art, à travers leur nouvel ouvrage « L’eau 
en Val-de-Marne. Chefs-d’œuvres et enchantements ». 388 
pages qui vous emmèneront à la découverte des fleuves, 
rivières et lacs du département.

Parmi les nombreuses communes évoquées, Sucy occupe 
une place toute particulière. Le Morbras, les marais, et 
surtout le lac de Grand Val y sont largement représentés. 
Ce dernier figure même en couverture du livre, illustré par 
une photographie de l’artiste Garrett Strang. Un choix à la 
fois esthétique et symbolique, salué par les auteurs pour 
sa capacité à incarner la beauté et l’identité du territoire.

L’ouvrage évoque également le rôle de l’eau dans le 
renouveau des espaces naturels et urbains, la renaissance 
des baignades en plein air et l’invitation à redécouvrir les rives 
comme autant de lieux de promenade et de contemplation. 
En vente à la Fnac, dans toutes les librairies, y compris celles 
de Sucy, ainsi qu’en ligne, le livre promet d’être inspirant pour 
tous les amoureux du territoire… et de l’eau.

Succès du vide-grenier 
de Kifékoi ? 
Dimanche 25 mai 

Malgré un temps mitigé, ce 25 mai, le quartier des 
Bruyères a pris des airs de fête à l’occasion du 
traditionnel vide-grenier de l’association Kifékoi ?. 

Petits trésors oubliés, jouets, vêtements, objets de décoration, 
livres… les adhérents et chineurs curieux ont flâné entre les 
stands installés dans les rues du quartier. Un rendez-vous 
réussi, qui devrait être, sans nul doute, reconduit l’an prochain.

Ambiance champêtre Ô’Bruyères 
Samedi 28 juin

Chaque année, le quartier des Bruyères se transforme 
en un joyeux village, rythmé par la fête champêtre 
orchestrée par Ô’Bruyères. Tir à la corde, flashmob, 

medley de la chorale… l’association a embarqué petits et 
grands dans une ambiance haute en couleurs et en bonne 
humeur. Sous un soleil radieux, après une kermesse animée 
par les parents d’élèves, le quartier s’est laissé porter par 
l’énergie bon enfant, participant aux activités et initiations 
sportives proposées tout au long de la journée. L’événement, 
c’était aussi la 5ème édition du spectaculaire concours de 
caisses à savon. Les grands gagnants ont pu remporter des 
places pour le parcours filet suspendu du Parc des Sports et 
des places pour faire un tour de rosalie ou de kart. La journée 
s’est clôturée sur le dancefloor avec un karaoké improvisé 
suivi d’un feu d’artifice qui a illuminé les visages et le ciel de 
mille couleurs.
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Vous l’avez peut-être déjà dégusté et apprécié mais 
connaissez-vous son histoire ? Le vin blanc de Sucy et 
ses vignes fêtent cette année leurs 40 ans ! L’occasion 
de remonter dans le passé pour découvrir les secrets de 
son arrivée dans la ville. 

C’est le 3 mai 1985 que commence réellement l’histoire 
de la Vigne de Sucy. À l’époque, l’association de la 
Jeune Chambre Économique (JCE) de Sucy souhaite 

replanter la vigne à Sucy en son site historique : le clos de 
Ville. Cette mission sera accomplie grâce à la complicité de M. 
et Mme Kieffer, qui mettent à disposition deux terrains situés 
dans cette zone, avec le soutien de la Société Historique et 
Archéologique de Sucy.

Ce sont les CM2 de l’école de la Fosse Rouge et 
leur instituteur Camille Lautier, conseillés par Étienne 
Lafourcade, le père de la vigne de Suresnes, qui procèdent 
aux travaux de plantation des 150 premiers pieds de vigne 
sauvignon et sémillon. Le 1er juin, la vigne est inaugurée 
sous la présidence de Jean-Marie Poirier, alors Député-
Maire de Sucy et les clés du clos sont remises par la JCE 
à l’Association pour la Vigne à Sucy (AVIS). C’est elle, qui 
doit assurer la culture, le développement et la vinification 
sur les terrains. C’est le début d’une belle histoire. 

Quelques années plus tard l’AVIS change de nom et devient 
la Confrérie des Coteaux, dont on connaît désormais 
l’histoire et le rayonnement qu’elle a sur Sucy. Avec un 
millier de pieds de Sémillon et de Sauvignon, le vignoble 
sucycien est aujourd’hui le plus important du département. 
Sur ses meilleures années, il peut produire jusqu’à 1 500 
litres de vin blanc. 

La vigne de Sucy fête ses 40 ans ! 

Popott’truck et Popott’plantes 
Un week-end plein de saveurs 
et de nature à Sucy
Du 16 au 18 mai 

Vous avez été nombreux à faire le plein de saveurs, 
de bonne humeur et de moments conviviaux au Parc 
Chaumoncel lors du Popott’truck, rendez-vous attendu 

par les gourmands de Sucy et des alentours. Sous un soleil 
éclatant, plus de 4 500 repas ont été savourés durant tout 
le week-end, dans une ambiance chaleureuse et festive. 
Une belle réussite portée par la diversité des foodtrucks, la 
générosité des plats, la présence d’une ferme pédagogique 
et des animations musicales de qualité.

Le dimanche, les visiteurs ont prolongé le plaisir en 
traversant la rue Halévy pour rejoindre le Popott’plantes, 
installé sur le parking du Château de Haute-Maison. 
Ateliers de rempotage, création de couronnes de fleurs, tri 
des biodéchets, découverte des herbes aromatiques... le 
public a pu mettre les mains dans la terre et explorer les 
bienfaits du végétal. Une journée placée sous le signe de la 
nature pour apprendre à mieux vivre en harmonie avec notre 
environnement.

La replantation par les enfants 
de l’école de la Fosse Rouge. 

Inauguration avec de gauche 
à droite. Mr et Mme Kieffer, 
Paulet te Nevoux Député, 
Jean-Marie Poirier, Mr Revol 
adjoint au maire, Jean-Louis 
Roux Président de l ’AVIS, 
Françoise Iphigénie Présidente 
de la JCE.

Journée Famille Nature
Une journée en famille, entre sports et nature
Dimanche 15 juin

Malgré un temps incertain, les familles sucyciennes 
étaient au rendez-vous pour la Journée Famille 
Nature, devenue un rendez-vous traditionnel pour 

célébrer l’arrivée de l’été en famille, au cœur de Sucy. Toute 
la journée, le Parc des Sports a fêté la nature, le sport et la 
convivialité. Dès le matin, petits et grands ont pu profiter 
du cadre verdoyant, sublimé par un programme varié : pas 
moins de 23 stands, des structures gonflables pour les 
enfants, plus de 20 activités sportives gratuites, ainsi que 
des concerts et spectacles ont ponctué l’après-midi.

Les clubs sportifs sucyciens présents ont proposé, tout au 
long de la journée, des démonstrations et des initiations. 
L’occasion pour les plus jeunes de découvrir de nouvelles 
disciplines dans une ambiance ludique et festive, tout en 
explorant le parc sous un autre jour. Et pour reprendre des 
forces entre deux activités, le chalet gourmand a régalé 
les visiteurs avec une offre de restauration variée. Cette 
journée a également marqué le top départ des animations 
estivales dans le Parc des Sports : retour très attendu des 
karts et rosalies, mais aussi un riche programme d’activités 
sportives et culturelles à découvrir tout au long de l’été.

LE PARCOURS FILET DU PARC 
DES SPORTS INAUGURÉ !

Vous en avez sûrement déjà entendu parler : c’est 
désormais officiel : le plus grand parcours filet d’Ile-
de-France est bien à Sucy ! Il a été inauguré par les 
élus le 15 juin dernier. À l’issue de la traditionnelle 
coupure de ruban, le Maire, Olivier Trayaux, et la 
Sénatrice, Marie-Carole Ciuntu, ont pu tester le 
parcours perché dans les arbres du Parc des Sports 
et retrouver leur âme d’enfant. Ouvert depuis plusieurs 
semaines, l’équipement est déjà bien ancré dans le 
paysage : il comptabilise déjà plus de 7 300 entrées. 
N’attendez plus ! Le parcours filet est ouvert tous les 
jours jusqu’à la fin de l’été.

Le règne du végétal s'expose 
avec Sucy photos 
Du 17 mai au 15 juin

C’est une belle aventure qui s’est renouvelée au sein du 
Jardin du presbytère Saint-Martin. Chaque année, depuis 
2021, le club Sucy photos propose de se promener en 

centre-ville pour profiter d’une exposition en plein air et de photos 
en grand format. Pour cette édition, tous les clichés portaient sur 
un thème qui s’accordait parfaitement avec le lieu  : « le règne 

végétal ». Fleurs, épi de maïs, paysage de rizière… avec cette 
exposition « grandeur nature », les photographes du club ont su 
élargir les horizons et aiguiser le regard des Sucyciens. 
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Direction Londres pour le Gala 
de Gymnastique Rythmique

Pour leur gala biannuel, le club de Gymnastique Rythmique 
(GR) de Sucy a fait voyager son public de l’autre côté de 
la Manche. James Bond, princesse Diana, Big Ben… 

Direction Londres ! Pendant trois jours (du 27 au 29 juin), les 
gymnastes ont fait démonstration de leurs talents avec des 
enchaînements techniques. Sous la supervision de Cécile 
Falguier-Philipps, la directrice technique du club, les 200 élèves 
et leurs professeures, ont transporté leurs spectateurs dans une 
aventure dépaysante, avec des chorégraphies remarquables, 
des costumes de qualité, une implication des élèves sans faille 
et un esprit de famille qui a su toucher le cœur de tous ceux 
venus les encourager. 

Ce spectacle fut également l’occasion pour le Maire, Olivier 
Trayaux, d’annoncer que « d’ici la rentrée 2026, une salle sera 
attribuée au club dans l’extension du gymnase Montaleau, dont 
les travaux commencent cet été ». Une saison qui se termine 
pour une nouvelle page qui se tourne. 

L’Académie Clôdine Barrais a brillé en modern jazz et en 
classique, lors du concours national de la Confédération 
Nationale de la Danse (CND), qui s’est tenu à Clermont-

Ferrand. Côté danse classique, Nao a remporté un superbe 
2ème Prix. En modern jazz, Paul, Agathe, Elsa, Charlotte 
et Bianca ont décroché ensemble un magnifique 1er Prix. 
Félicitations à eux et à leurs professeurs pour ces belles 
récompenses, à la hauteur de leur travail acharné. 

Des réussites professionnelles 
à l’Académie Clôdine Barrais

Félicitations aux deux élèves de l’Académie Clôdine Barrais, Serena Dos Santos et Sébastien Blondeau, qui ont brillé en 
obtenant leur Examen d’Aptitude Technique en mention jazz. « Nous félicitons aussi notre professeure Caroline Somme 
qui les a accompagnés et préparés à cet examen professionnel très difficile et exigeant tout au long de l’année » ajoute 

Sophie Martin, présidente de l’Académie de danse.

Avalanche de récompenses 
pour Destination Danses 

Cette année, les élèves de Manon Srajphakd ont excellé 
dans tous les concours où elles ont été présentées. 
Ce ne sont pas moins de 18 médailles d’or, 9 d’argent 

et de nombreux prix spéciaux des jurys en catégorie pré-
professionnelle et professionnelle, qu’ont obtenues Elya 
Kerkadene et Keyssia Varela-Tavares en duo modern’Jazz 
et Heylena Kerkadene en solo modern’jazz et hip-hop. 
Les dernières ont été obtenues au concours international 
de Genève le 10 mai, avec la 1ère place et le prix spécial du 
jury pour le duo Elya et Keyssia et un 1er Prix également pour 
Heylena avec une mention spéciale de « la plus artistique ». 
L’association est plus que jamais fière de ses élèves et de leur 
professeure, qui, grâce à un travail de tous les instants, ont 
obtenu ces belles récompenses.

L’Académie Clôdine Barrais 
voyage au Pays d’Oz

Du 20 au 22 juin, l’Académie Clôdine Barrais a présenté 
son gala de danse « Le Pays d’Oz », chorégraphié 
par leur professeure Caroline Somme. Inspiré de 

l’histoire féerique du Magicien d’Oz, ce spectacle a plongé 
les spectateurs dans un univers merveilleux. Du chemin 
de briques jaunes, à la traversée du champ de fleurs 
empoisonnées, le spectacle a mis en lumière toute la passion 
et le travail que les danseurs de l’Académie ont fourni depuis 
des mois. Grâce à une mise en scène remarquée et des 
chorégraphies de qualité, l’Académie a brillamment relevé le 
pari de transporter son public, au-delà de l’arc-en-ciel.

« De la moquerie à l’amitié », 
un spectacle pour sensibiliser 
Vendredi 13 juin

Les danseurs de Clôdine 
Barrais rayonnent lors 
d’un concours national

Le Contrat Local d’Accompagnement à la Scolarité 
(CLAS) a animé la place du Rond d’Or. Le temps d’un 
après-midi, une quinzaine de jeunes du dispositif, âgés 

de 6 à 10 ans ont présenté leur spectacle « De la moquerie à 
l’amitié », en clôture d’un projet mené tout au long de l’année.

Entièrement écrit et préparé avec les enfants, le spectacle 
abordait deux grandes thématiques : le respect animal et 
le harcèlement entre enfants. L’ensemble des décors a été 
réalisé par les jeunes, accompagnés de leur animatrice. Une 
façon de renforcer leur implication dans la démarche.  

Ce moment fort a rassemblé familles et habitants du quartier, 
autour d’un message sensible et engagé. Ce spectacle 
marque la conclusion du projet « Poils durs et cœurs 
tendres  », mené de novembre à juin, grâce auquel les 
enfants ont appris à dépasser leur peur des chiens, tout en 
découvrant l’empathie, le respect du vivant et la bienveillance. 
Les ateliers, animés par l’association « Poils durs et cœurs 
tendres » et l’animatrice, ont mêlé temps de réflexion, mises 
en situation et rencontres avec des chiens médiateurs. De 
quoi rendre les jeunes, autrefois apeurés, désormais fans 
des boules de poils ! Ka
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« The Greatest show » pour les 
10 ans de Destination Danses !

Destination Danses a fêté ses 10 ans, le 29 juin, au Parc 
des Sports, avec deux représentions mêlant musique 
et danse. Des centaines de danseurs volontaires ont 

ouvert le bal. Orchestré par Lila Sekic et Pauline Villaume, ce 
premier acte a retracé l’histoire de l’association dans un medley 
d’anciennes chorégraphies. 

Une première partie qui a laissé place aux 70 danseurs de la 
troupe éphémère de Sucy pour une comédie musicale inspirée 
du film « The Greatest Showman ». Un spectacle ambitieux 
et haut en couleurs monté par Manon Srajphakd, Lila Sekic, 
Pauline Villaume, en partenariat avec deux professeurs d’Art 
et Mouvement : Aurélia Didier et Vaggelis Lagoudianakis. Des 
costumes pimpants, jusqu’à la danse et le chant, le public a 
été transporté dans un univers merveilleux. 
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Une ôde à l’imaginaire pour 
le gala de Art et Mouvement

Les 150 danseurs de modern’jazz et de hip-hop de Art 
et Mouvement ont présenté leur spectacle de danse du 
5 au 6 juillet. Tous ont dansé autour de deux thèmes 

« Animalistic » et « Odyssée de royaumes », imaginés par 
Frédérique Magne. Différents groupes, des petits aux adultes, 
les danseurs ont su captiver le public et donner toute l’amplitude 
à la diversité des chorégraphies. Le travail scénique a permis 
un échange pédagogique et un complément artistique où 
chacun a franchi les étapes, avec une conscience de soi 
et du collectif, pour aboutir au dépassement de ses limites.
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LA FORCE DU CHANGEMENT SUCY ÉCOLOGISTE ET SOLIDAIRE 

Chaleur fatale
Implanter un data center à Sucy/Bonneuil, ce serait génial, 
car on pourrait récupérer la chaleur dite « fatale » (celle qui est 
inévitablement rejetée) pour chauffer des logements.

Sans discuter sur le fond (les data centers répondraient à un besoin 
irréfragable de stockage de données – en oubliant la sobriété 
numérique), 2 questions se posent concernant ce projet.

1/ l’alimentation en électricité :
- l’apport en électricité d’un data center doit être sécurisé (risque 
de perte des données stockées) ; la priorisation de l’alimentation du 
data center ne risque-telle pas de se faire, en cas panne de ses 
réseaux, au détriment des villes où il sera situé ?
- la puissance appelée et créée pour faire fonctionner ce data center 
est évaluée par ses promoteurs à 70 000 kW ce qui équivaut à 
celle des 2 villes sur lesquelles il serait implanté.
- en cas de panne, les groupes de secours prévus, brûlant 1000m3 
de fuel en 3 jours, ou les panneaux solaires, représentant 0,16 % de 
sa puissance, ne sauraient être la solution.

2/ le refroidissement :
- qui dit consommation de 70 000 kW, dit besoin de refroidissement 
dans les mêmes proportions ; ce site ne disposant pas d’eau, le 
refroidissement ne se fera pas par ce moyen
- il est donc envisagé, sans aucune étude, de chauffer les 
entreprises voisines (consommation insuffisante), ou de déverser la 
chaleur « fatale » dans les réseaux de chaleur des 2 villes
- pour mémoire, côté Sucy, le premier point de raccordement du 
réseau de chaleur se situe à 2,5 km du site, ce qui paraît loin, et 
de plus, il faudrait passer sous les 10 voies ferrées (transport de 
voyageurs, fret etc) situées en bas de Sucy, avant d’accéder aux 
secteurs à chauffer. Cette solution ne semble pas très réaliste.
- le pire est que cette solution n’est pas opérante presque la 
moitié de l’année ; 10 degrés supplémentaires seraient donc 
rejetés dans l’air par le data center, a minima de juin à septembre, 
et augmenteraient la chaleur déjà importante du fait du caractère 
urbain des 2 villes, ce qui n’est inacceptable.

A Sucy, en saison chaude, la chaleur fatale risque d’être fatale aux 
plus faibles d’entre nous !

TRIBUNE LUCIE ASTIC SUCY ENSEMBLE
La densification urbaine de #Sucy en Brie est aujourd’hui une réalité : les projets immobiliers fleurissent sur l’ensemble 
de la commune, quartiers des Noyers, Gare, Fosse-Rouge, Centre-Ville, Rond d’Or et même les Ecuries de Sucy. Le m2 
disponible est exploité au max. 
Certes, la pression immobilière dans le 94, comme dans toute l’Ile de France, est forte mais quid de l’évolution des 
infrastructures, réseaux, circulation, parking, commerces, médecins, écoles ? Elles sont essentielles à une intégration 
paisible des nouveaux habitants dans le respect de la population existante et à une évolution concertée et mesurée pour 
une ville plus agréable, durable et inclusive. Soyons des citoyens acteurs responsables.

Lucie Astic – Sucyensemble@orange.fr – sucyensemble.fr – 06 79 47 84 84

Vincent Giacobbi, Emmanuelle d’Andréa, Dominique Chesnoy, vos élus SEM
sucyenmouvement@gmail.com – 07 81 83 15 42
8 rue Paul Roger 94 370

UNE VILLE NE SE DIRIGE PAS DANS L’OMBRE !
Dans son édition du 30 mai 2025, LE PARISIEN mettait en lumière 
un phénomène trop souvent ignoré : celui des anciens maires qui 
peinent à quitter véritablement les rênes de leur commune. Marie-
Carole CIUNTU, ex-maire de Sucy-en-Brie, y est nommément citée 
comme un exemple emblématique de cette situation.

Alors que Sucy-en-Brie a connu un changement démocratique en 
2023, il est troublant de constater que Madame CIUNTU continue de 
revendiquer un rôle central dans les affaires municipales, notamment 
en s’autoproclamant "maire honoraire" – un statut symbolique qui, 
rappelons-le, n’a fait l’objet d’aucune délibération du conseil municipal 
ni d’aucune reconnaissance officielle par arrêté préfectoral.

Or, selon l’article L2122-35 du Code général des collectivités 
territoriales, « l’honorariat est conféré par le représentant de l’État 
dans le département aux anciens maires […] qui ont exercé des 
fonctions municipales pendant au moins dix-huit ans ». La demande 
doit être formulée par l’intéressé ou par la collectivité, et validée par 
un arrêté préfectoral. Rien de tout cela n’a été engagé à Sucy-en-Brie.

À travers cette posture ambiguë, l’ancienne maire entretient une 
confusion dangereuse entre passé et présent, entre souvenir et 
autorité. Elle brouille le message démocratique. C’est un simulacre 
de très mauvais goût. C’est elle qui A FAIT LE CHOIX DE QUITTER 
NOTRE COMMUNE.

SucyEnMouvement appelle à un nécessaire respect des institutions 
et du choix des électeurs. Être maire honoraire ne signifie pas diriger 
en coulisse. Cela signifie reconnaître les années passées au service 
de la commune, sans interférer avec celles et ceux qui œuvrent 
aujourd’hui pour son avenir.

Notre ville mérite une gouvernance claire, responsable, et tournée 
vers demain - pas une nostalgie tenace et paralysante motivée par 
l’envie insatiable de rester pour rester au détriment des habitants. 
Il est temps de passer le relais.

Définitivement.

Avec toute notre vigilance et notre engagement à vos côtés,
Écologiquement et solidairement vôtres, Vos élus.
contact.sucyecologistesolidaire@gmail.com ou par courrier 
Groupe SUCY ECOLOGISTE et SOLIDAIRE 
2 avenue Georges Pompidou Sucy – sucyecologistesolidaire.fr

Naissances
FÉVRIER
Victoria Delorme 

AVRIL 
Gabriel Coureau Ι Côme Decroix Ι Hugo Delarue Bes-
saguet Ι Youness El Fadli Ι Léo Langlois Ι Tessa Violet

MAI
Anass Bokariouh Ι Armand Dujon Ι Shaima Hcini Ι Mathis 
Migeon Ι Owen Richard Ι Ayla Taguig

Mariages
AVRIL 
Nicolas Hains-Perruchet et Peggy Gillet Ι Tenemakan 
Kouyaté et Léa Diop Ι Michel Riehl et Sonja Foisset Ι 
Sofiane Maa et Asma Saidane Ι Julien Delplace et Samia 
Bekhti Ι David Marinkovic et Mirielle Mendiburu 

Décès
AVRIL
Robert Bouvier, 66 ans Ι Eliane Barnier née Blique, 
92  ans Ι Joachim Gärtner, 60 ans Ι Michel Lafages, 
93  ans Ι Simonne Roué née Pajot, 88 ans Ι Pierre Jamin, 
84 ans Ι Andrée Lacôte, 75 ans Ι Daniel Ducos, 83 ans Ι 
Yvette Lanoue née Jeandillou, 94 Ι Jacqueline Martinez 
née Da  Silva, 78 ans

MAI 
Daniel Livartowski, 81 ans Ι Annie Chassepoux, 84 ans 

Les publications sont faites exclusivement sur autorisation écrite des intéressés et des familles. C’est la ville du lieu de naissance 
ou de décès qui gère la demande de publication. En cas d’omission, vous pouvez joindre le service de l’État Civil de la Mairie. 

Carnet

Conservatoire : Une fin d’année sous le signe 
de la musique et des hommages
Le 1er juillet dernier, le Conservatoire a célébré la fin de son année 2024-2025 dans une ambiance 
chaleureuse et musicale. Ce moment festif a été l’occasion de rendre hommage à quatre figures majeures de 
l’établissement qui ont pris leur retraite cette année, après avoir consacré leur vie à l’enseignement musical.

Arrivée au Conservatoire en 2011, Agnès Friberg n’en 
était pas à ses débuts. Multi-instrumentiste accomplie, 
compositrice et pédagogue passionnée, dumiste, 

elle a amené des centaines d’enfants vers la musique et a 
accompagné le Conservatoire dans toutes ses évolutions, du 
Centre Culturel à l’établissement à rayonnement communal 
qu’il est aujourd’hui. Très investie dans la vie artistique locale, 
elle a participé chaque année à de nombreux projets en 
partenariat avec le Lycée Montaleau. 

Ténor lyrique de renom, Michel Fockenoy a rejoint le 
Conservatoire en 2008, après une carrière remarquable sur les 
scènes nationales, dont l’Opéra de Paris et l’enregistrement de 
pas moins de 14 albums de musique vocale. Pendant 17 ans 
à Sucy, il a su transmettre son exigence, son amour du chant 
et son immense expérience à plusieurs générations d’élèves.

S’il n’a rejoint le Conservatoire qu’en 2024, Martial Leroux 
a marqué son passage par sa grande culture musicale. Il a 
enseigné la formation musicale, l’histoire de la musique et 
la culture musicale, notamment auprès des danseurs. Sa 
dernière initiative, un voyage d’étude à Honfleur « Sur les 
traces d’Erik Satie », organisé avec les élèves de Garches et 
de Sucy, restera un souvenir marquant de cette année.

Enfin, Christophe Martin Maeder, professeur d’orgue et de 
clavecin depuis 1997 au Conservatoire, laisse derrière lui 
une empreinte musicale profonde. Chevalier des Arts et des 
Lettres depuis 2003, il a formé de nombreux organistes et 
clavecinistes avec rigueur et bienveillance pendant ses 28 
années à Sucy.

Ces quatre départs marquent la fin d’un chapître dans la vie 
du Conservatoire. À travers leurs parcours riches et inspirants, 
Agnès Friberg, Michel Fockenoy, Martial Leroux et Christophe 
Martin Maeder ont contribué à faire du Conservatoire un lieu 
vivant de transmission, de création et d’excellence. Nous leur 
souhaitons une retraite musicale et épanouie.

MAI
André Bardet et Annie Barrier Ι Michel Dos Santos 
et Maria De Lourdes Batista Cazarim
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Une ville qui honore 85     anniversaire du 18 juin 1940
Hommage à celles et ceux qui ont répondu 
à l’Appel du Général de Gaulle

Hommage intergénérationnel pour le 80     anniversaire 
de la Victoire du 8 mai 1945 
Sucy a commémoré avec solennité et ferveur les 80 ans de la Victoire du 8 mai 1945, en rendant 
un hommage appuyé à toutes celles et ceux qui se sont battus pour notre liberté. Cet anniversaire 
historique a été marqué par une cérémonie patriotique portée par un profond esprit de transmission 
entre générations.

Devant le Monument aux Morts, la cérémonie patriotique 
a débuté par le traditionnel dépôt de gerbes du 
Souvenir Français, des Médaillés Militaires, de 

l’Ordre de la Légion d’Honneur, de la FNACA et de l’Union 
Nationale des Combattants puis par le Maire, Olivier Trayaux 
en compagnie de la Sénatrice, Marie-Carole Ciuntu, de la 
conseillère municipale en charge des activités civiques et 
patriotiques, Maryelle Laurent et du Conseil Municipal des 
Jeunes (CMJ). Outre l'accompagnement musical assuré par 
l’Harmonie Municipale de Sucy, ce 8 mai a été notamment 
marqué par la forte implication des jeunes Sucyciens aux 
côtés des anciens combattants. « Ce fut un bel hommage 
collectif, avec un mélange de générations que nous avions 
à cœur de mettre en avant », a souligné le Maire.

L’interprétation émouvante de La Marseillaise et du Chant 
des Partisans par la classe de Michèle Bentolila de l’école 
du Centre a marqué les esprits. Par ces chants, par leur 
présence, cette « jeunesse » a su honorer la mémoire des 
combattants de 1945 avec dignité et émotion.   

Le 18 juin, la Sénatrice, Marie-Carole Ciuntu et le Maire Olivier Trayaux étaient présents sur l’esplanade 
du Château Montaleau, pour la cérémonie nationale de commémoration de l’Appel du Général de 
Gaulle. Les participants ont ainsi honoré la mémoire de celles et ceux qui ont marqué l’Histoire de 
France par leur engagement. 

Aux côtés de la Sénatrice et du Maire, les élus du Conseil Municipal des Jeunes (CMJ), accompagnés de Maryelle 
Laurent, élue aux activités civiques et patriotiques, de Jean-Daniel Amsler, Vice-Président du Conseil Départemental, 
de Philippe Dambrin, président de l'Union Nationale des Combattants (UNC) et de Philippe Autier, président de la 

Fédération Nationale des Anciens Combattants d’Algérie, Maroc et Tunisie (FNACA), le public s’est rassemblé pour assister 
au dépôt symbolique de la traditionnelle Croix de Lorraine tricolore, au pied de la statue du Général. 

Allocutions officielles et écoute du célèbre discours de Charles de 
Gaulle ont rythmé ce moment solennel et poignant. À cette occasion, 
les élèves du lycée Montaleau ont également mis à l’honneur « Le corps 
féminin des volontaires françaises  », un article extrait de la revue La 
Lettre de la Fondation de la Résistance, mettant en lumière ces femmes 
qui ont, elles aussi, répondu à l’appel du Général : « Toutes refusent 
la défaite. Elles écrivent à De Gaulle ou se présentent à son QG. Une 
unité militaire féminine est créée à l’automne 1940. Elle est confiée à la 
championne de tennis Simonne Mathieu ». Une lecture qui a fait ressurgir 
ces héroïnes anonymes. L’Harmonie Municipale de Sucy a, de son côté, 
magistralement orchestré la cérémonie. 

L’école du Centre fait ses « au revoir » à Michèle Bentolila 
Une ovation, des larmes d’émotion, des sourires éclatants… Le 6 juin, à l’Espace Jean-Marie Poirier, 
l’école du Centre a célébré comme il se doit le départ à la retraite de Michèle Bentolila, figure 
emblématique de l’établissement depuis 24 ans. Une belle et émouvante soirée au cours de laquelle la 
Sénatrice, Marie-Carole Ciuntu et le Maire, Olivier Trayaux ont largement évoqué tout ce que Michèle 
Bentolila avait apporté à ses élèves durant toutes ses années.

Pour cette ultime représentation de fin d’année, 
Mme  Bentolila a choisi Le Petit Prince. Une œuvre 
chère à son cœur, mise en scène avec ses élèves et 

fidèle à la poésie d’Antoine de Saint-Exupéry. Le public, 
nombreux, composé d’anciens élèves, de parents, d’amis 
et de collègues, a rendu un vibrant hommage à celle qui, 
depuis plus de deux décennies, a formé, éveillé et guidé 
tant de jeunes esprits à Sucy.

Une vie tournée vers la transmission
Après un parcours riche – de la Sorbonne à l’École Normale, 
en passant par le monde de l’entreprise – Michèle Bentolila 
est entrée dans l’enseignement en 1990. Depuis 2001, elle 
incarne à l’école du Centre bien plus qu’un simple rôle 
d’enseignante. Profondément investie dans la transmission 
des savoirs, elle a toujours placé la culture, la mémoire 
et la citoyenneté au cœur de sa pédagogie. Fidèle aux 
cérémonies patriotiques où ses élèves ne manquaient pas 
de chanter sous sa bienveillante direction, organisatrice de 
voyages mémoriels à Verdun, en Normandie ou à l’Arc de 
Triomphe, elle a su transmettre à ses élèves les valeurs de 
la République et le devoir de mémoire. 

Une femme de cœur, une artiste dans l’âme
Mais Michèle Bentolila, c’est aussi une passion indéfectible 
pour le théâtre. Depuis plus de vingt ans, elle monte avec 
ses élèves des spectacles ambitieux, alliant exigence 
artistique et esprit de troupe. Grâce à l’appui de la Ville 
et à l’investissement des familles, ses pièces de théâtre 
ont marqué des générations d’élèves. Un immense merci, 
Mme  Bentolila, pour tout ce que vous avez apporté à Sucy !

Les drapeaux ont symboliquement changé de mains : 
trois très jeunes porte-drapeaux ont rejoint les rangs, 
assurant la relève avec fierté. La participation des élèves 
du Lycée Montaleau, du CMJ, ainsi que l’engagement 
très visible des jeunes en Préparation Militaire Marine, 
portant le nom du célèbre Capitaine de Frégate Kieffer, 
une première pour notre commune, ont témoigné d’une 
conscience citoyenne éveillée et d’un attachement sincère 
aux valeurs républicaines. « Se souvenir de ceux qui ont 
combattu pour notre Liberté est essentiel, tout comme 
l’est la bonne connaissance de notre histoire afin de ne 
pas avoir tendance à la réécrire », a rappelé la Sénatrice, 
Marie-Carole Ciuntu.

Une émouvante cérémonie interconfessionnelle
Comme le veut la tradition à Sucy, la cérémonie patriotique 
a été précédée par une cérémonie interconfessionnelle 
organisée à la suite de la messe du Souvenir. Cour de la 
Recette, sous l'égide du maître de cérémonie, Philippe 
Jospin, se sont réunis les participants afin d'écouter le 
message commun, en écho à l’histoire et en faveur de la 
paix, prononcé par les communautés juive, musulmane et 
chrétienne, accompagné des chants de la Chorale Saint-
Martin. Ce moment de recueillement a permis de rappeler 
avec force, que « l’instrumentalisation des religions pour 
justifier certaines guerres est inacceptable, et qu’atteindre 
une religion ou un lieu de culte, c’est s’en prendre à toutes ».



Rue de Sévigné

Rue du Chapître

Rue Molière

Rue du Bel Air

Rue Lacarrière

Rue de Vesvres

Clos de Sévigné

Allée des Meuniers

Rue Arago

Rue Clos Bourgoin

Rue des Bas Boulards

Rue Lachevardière

Fête des voisins

Rue Roosevelt Rues Villebois-Mareuil, Georges, 
Thérouanne et Houpied

Rues Carnot Gounod Rousseau

Rue Albert Sarrault

Rue Antoine Baron

Rue de Coulanges

Rue du Feu

Rue Estienne d'Orves

Rue Raspail

Rue Victor Hugo

Rue Raspail

Vous êtes de plus en plus nombreux 
à faire la fête entre voisins ! De bien 
agréables moments de convivialité...

Chemin Vallon 

Rue Buffon 

Rue du Tilleul




